

NOTAS CIENTIFICAS

POR LA INFANCIA

Es condición muy frecuentemente observada en muchas personas la de proceder casi siempre con exageraciones, ya en un sentido, ya en el opuesto; condición que tal vez sea debida a lo difícil que es colocarse en un término prudencial, utilizando una ponderación, un equilibrio que no estamos acostumbrados a estimar en las distintas manifestaciones de la vida.

Esta falta se refleja en el criterio empleado al apreciar las más diversas cuestiones; y tal defecto, no sólo es consecuencia del modo de ser de las personas, unas vehementes, otras completamente desapasionadas, sino que parece ser el cumplimiento de una ley fatal, que nos obliga, la mayor parte de las veces, a caer desde una exageración evidente a la que caracteriza el extremo opuesto.

Esta particularidad se observa muy especialmente en lo que hace referencia a los cuidados que requiere la infancia, y podemos verla constantemente puesta de relieve en el seno de las familias.

Los padres, aunque se trate de personas que por su ilustración y sano criterio pudieran librarse de este defecto, unas veces dan exagerada importancia a las indisposiciones de sus hijos, y otras, por el contrario, no fijan en ellas la atención, dando lugar a que adquieran desarrollo y revistan caracteres de gravedad, que no habrían alcanzado si en su principio hubiesen sido atendidas debidamente.

Esta última circunstancia es observada más repetidamente de lo que pudiera suponerse, dada la influencia que para evitarlo hubiera de tener el amor paternal; pero sobre todo la perspicacia e intuición de las madres cuando de la alteración de la salud de sus hijos se trata.

Sin referirnos a padres egoístas ni descuidados, que abandonan los deberes que en este sentido tienen respecto de sus hijos; aun tratándose de padres que cifran su orgullo en atender debidamente a los seres que engendraron, y extreman los cuidados que pudieran necesitar mientras van creciendo y desarrollándose para poder llegar en buenas condiciones de robustez y de salud a la edad adulta, hay ocasiones en que no parece sino que se cierran los ojos de propósito para no ver los cambios que se operan en el modo de ser de los niños, ó que una obcecación lastimosa impide fijar la atención en ciertas novedades que se presentan; y en vez de preocupar seriamente a los padres esta situación, induciéndoles a inquirir el por qué de aquellas nuevas manifestaciones de la conducta de sus niños, se deciden desde luego por atribuirles a defectos de educación, á malas costumbres adquiridas, á travessuras, á holgazanería, á otra porción de causas, en fin, muy distintas de la única verdadera. Y estas pobres criaturas, en vez de ser cuidadosas que evitasen el desenvolvimiento de una grave enfermedad iniciada, sufren reproches y castigos por supuestas faltas de las que son completamente inocentes.

Un par de ejemplos tomados de los hechos que más frecuentemente se observan en lo referente á este asunto, servirán para probar la certidumbre de estas aseveraciones, y podrán servir también para llamar la atención de muchos padres que, inconscientemente, no cumplen, en este respecto, sus sacratísimos deberes.

Una enfermedad que se suele observar con frecuencia en los niños es la *corca*, conocida vulgarmente por *baile de San Vito*, nombre que la dió un eminente médico inglés que la describió, haciendo de ella un interesante estudio.

Esta afección, que puede aparecer bruscamente con ocasión de algún susto ó una intensa impresión, es más comúnmente de presentación lenta y va apareciendo poco á poco, evidenciándose en su principio por ciertas manifestaciones que muchas veces no son consideradas por los padres como reveladoras de un estado morboso que se inicia, pues cuando no pasan inadvertidas, suelen ser interpretadas, no como exteriorización de algo anormal en el estado fisiológico del niño; que indique un riesgo inminente en su salud, sino como relajación de su disciplina educativa, como olvido de las reglas de urbanidad ó descuido en la realización de los actos de su vida, imponiéndole por ello castigos y haciéndole objeto de reprensiones constantes por actos de que es completamente irresponsable.

Esa impresionabilidad, esa movilidad constante de los niños, esa pérdida de la memoria, esa distracción característica del estado mental de los niños corcos, aun cuando todavía no hayan hecho su aparición las convulsiones, son cosas en las que no se fijan los padres, como no sea para hacer al niño objeto de reproches, para referirle por su torpeza, para castigarle si rompe algún objeto; cosas que, á él, es absolutamente imposible evitar, pues no dependen de su voluntad, y, á pesar de ello, se realizan, ya que la *corca* comienza á manifestarse generalmente por la incoordinación de los movimientos voluntarios.

Pero, además, la ceguada de algunos padres no termina aquí, sino que, aun legándose á producir los verdaderos movimientos corcos, creen muchas veces que estas manifestaciones son caprichos ó tonterías de los niños, son verdaderas mañas que pueden desaparecer mediante una seria reprensión; y mientras tanto las pobres criaturas no reciben de sus progenitores aquel cariño, aquella ternura, aquellos solícitos cuidados á que tienen doblemente derecho, por tratarse de niños enfermos.

Una cosa análoga ocurre con los niños autistas, en general, y, sobre todo, en los que padecen de la cloroanemia, que va ligada á las frecuentes crisis del desarrollo, especialmente en las niñas.

Esos perezos, ese decaimiento de fuerzas, indicador de la falta de energías del organismo, es considerado en muchas ocasiones como holgazanería; y cuando los niños, realizando de un modo instintivo uno de los procedimientos principales de tratamiento de estos estados patológicos, cual es el reposo, procuran estar echados ó sentados; cuando hacen ostensible su tendencia á estar quietos, porque el cansancio aparece en ellos en cuanto intentan realizar algún ejercicio, son incitados á que se muevan, á que anden, á que corran, por suponer que, haciendo ejercicio, se han de fortalecer.

Y se da el caso de que á esos pobrecitos niños se les haga vivir en continuo estímulo, excitando una actividad que es imposible que se exteriorice porque no hay fuerza vital que la sostenga y porque en dichos casos no se trata de deficiencias de voluntad, de decaimiento de energías anímicas, sino de energías físicas, orgánico-funcionales, que no pueden existir mientras no se restauren, y por el organismo no circule una sangre excelentemente constituida, la nutrición no se verifique normalmente y el sistema nervioso no se halle debidamente tonificado.

Por ello esos niños perezos y decaídos buscan instintivamente en el reposo, un amparo en el consumo de energías, á falta de un tratamiento reparador que no les dan los que tienen la obligación de acrecentar su salud y alegrar su vida.

Más ejemplos por el estilo de los dos que hemos apuntado, podríamos citar para apoyar estas manifestaciones.

Es evidente que los niños son frecuentes víctimas de las exageraciones paternales; cuando no son cuidados con exceso que puede perjudicarles, haciendo que se crien enriquecidos y delicados, sin vigor para resistir las rudezas del medio ambiente, que tan hostil se muestra, de ordinario, para el hombre, son poco atendidos en el comienzo de enfermedades que tienen la característica de iniciarse por manifestaciones ambiguas, capaces de atraer sobre el niño un castigo en vez de una curación.

Por fortuna hay padres que merecen serlo y ponen en el cuidado de sus hijos toda la necesaria atención, y sin llegar á exageraciones en uno ni en otro sentido, saben dar á cada cosa la debida interpretación, inspirándose siempre en un recto criterio y dejándose llevar por un sabio instinto que en el sentido común encuentra el necesario complemento.

Dichosos los niños que cuentan con tales padres; su dicha es tanta como la desgracia de aquellos cuyos padres no tienen acierto para cumplir sus santos deberes; que si son desgraciados los niños que no tienen padres, son también desgraciados los niños que, teniendo los, más les valiera no tenerlos.

MANUEL VAZQUEZ LEFORT.

GRAN MUNDO

Se ha celebrado en la capilla del convento de la Esperanza el enlace de la señorita Luz Barrio y Aparicio, hija de la marquesa de Vistabella, con D. Juan Alcalá Galiano y Osma, hijo de los condes de Casa Valencia.

Flores y palmeras, artísticamente dispuestas, adornaban el altar y una profusión de luces alumbraban la iglesia.

La novia estaba muy bella con su elegante vestido blanco, que adornaban ricas joyas de perlas y brillantes.

La marquesa de Vistabella y el vizconde del Pontón, hermano del novio, fueron padrinos, y testigos por ella el marqués de Vistabella, su hermano el señor marqués de Estella, el conde de Heredia Spínola y D. Francisco E. de Bethencourt. Por D. Alvaro Alcalá Galiano, el marqués de Quirós, D. Eduardo Dato y D. Guillermo Osma.

Muy numerosa y aristocrática concurrencia asistió á la ceremonia nupcial, atestiguando las sinceras simpatías de que gozan ambas familias.

—Se han repartido las invitaciones para el baile que se celebrará el próximo sábado 28, en casa de los señores de Bañer (D. Gustavo).

—Los condes de Llovera han regresado de su viaje de novios.

—La señora del doctor Ollas ha dado á luz con felicidad un niño.

—El teatro de la Princesa estaba brillantísimo en la noche del miércoles de moda.

Con la bella duquesa de Tetuán estaban la señora de Lázaro Galdiano y su linda hija; con las marquesas de Caicedo y Valdeiglesias, la señora de D. Leopoldo Serrano; con la bella señora de González Beltrán; y sobrina la señora de Castañeda.

Presentábase en el teatro por primera vez en esta temporada la condesa de Caudilla y sus encantadoras hijas; la condesa de Vilana, que hace poco ha llegado á la corte, iba muy elegante; las señoritas de Schroeder ocupaban el palco de la condesa de Casa Valencia, etcétera.

—Los marqueses de Atalayuelas, que no recibieron el lunes pasado, por encontrarse enfermo su hijo político el Sr. López Montes, han invitado á sus amigos para el próximo lunes por la tarde.

—Miss Marjorie M. Ide, hija del ministro de los Estados Unidos de América en España, regresó ayer á Madrid, después de una ausencia de varios meses, pasados en Londres, París, Nueva York y Washington.

MADRIDIZZY.

POLITICA EXTRANJERA

BOLETIN DIARIO

LOS PARTIDOS INGLESSES

Las divergencias se han acentuado entre los que constituyen el partido unionista. En verdad, la unión no reina entre ellos desde el momento en que Chamberlain lanzó en medio de ellos la manzana de discordia que es la reforma de las tarifas aduaneras. Muchos de los unionistas—y no los menos importantes—han continuado siendo partidarios del libre-cambio. Las persecuciones de Chamberlain no han conseguido echarlos del partido, que con estas discusiones se ha debilitado. En vísperas de las últimas elecciones generales, Balfour, en la esperanza de atraer á los libre-cambistas del partido, declaró que si los «torios» llegaban al Poder antes de proceder á la reforma de las tarifas aduaneras, sometería la cuestión al fallo del pueblo por medio de un «referéndum». Esta proposición desató la cólera de los proteccionistas, pero la disimularon hasta que pasaron las elecciones. Pero, entonces, se apresuraron á declarar que la proposición del «referéndum» sólo se refería á las elecciones que acababan de celebrarse y que en nada se refería á lo porvenir. Esto dejaba en mal lugar á Balfour. Sin ser un libre-cambista convencido, nunca había sentido gran entusiasmo por la reforma de las tarifas aduaneras. Así él ha sostenido el proyecto de «referéndum», añadiendo que si los unionistas no estaban conformes, estaba dispuesto á dimitir la jefatura del partido. Los unionistas, saben que no pueden prescindir de él, porque, entre las filas del partido, nadie puede sustituirlo en el Parlamento. Por esta razón, los más avisados dicen que es necesario someterse.

Los liberales ven con júbilo estas divisiones entre sus adversarios. Por su parte, los unionistas se regocijan de las dificultades que existen en el campo de los liberales. Algunos representantes del partido obrero hablan de combatir el presupuesto de Marina y de reclamar una reducción en los armamentos marítimos. También intriga saber si Redmond y los nacionalistas irlandeses se contentarán con el proyecto de «home rule» que el Gobierno está dispuesto á conceder á Irlanda, y al mismo tiempo se investiga qué harán los protestantes de la provincia de Ulster si la autonomía parlamentaria se concede á la verde Erin. Estos protestantes han afirmado siempre que si el caso llegaba, ellos se sublevarían. Además, los unionistas se burlan del Ministerio Asquith con motivo de los nuevos pares que se han de nombrar, á quienes llaman los «pares-peleles». Creen que el Gobierno retrocederá en ese camino.

Los liberales no parecen dejarse intimidar por ninguna dificultad. Los periódicos del partido dicen que el Gobierno creará esos quinientos pares que les dará la mayoría en la Cámara de los Lores, como ya la tiene en la Cámara de los Comunes. Así podrá hacer aprobar todas las leyes en proyecto.

Por lo pronto, de cumplirse las promesas, los liberales estarán en mayoría. Pero, cuando lleguen al Poder los unionistas, tendrán entonces que crear nuevos pares para reconquistar la mayoría en la Cámara de los Lores.

LA CONFEDERACION BALKANICA

Si la política otomana tiende á mantener entre los pequeños Estados balcánicos las divisiones y las rivalidades que durante tanto tiempo los ha separado, asegurando la preponderancia de la influencia turca, el interés real de esos Estados los empuja á olvidar hoy sus querellas de ayer y á unirse contra los peligros que á todos nos amenaza.

Desde el día en que la alianza turcorumana fué conocida y confirmada, á pesar de las negativas diplomáticas, se hacía inevitable una aproximación entre Bulgaria y Grecia de una parte, y de otra, entre Bulgaria y Servia.

Poco á poco, en efecto, por una graduación bien medida, el viejo antagonismo de los búlgaros y los griegos en Macedonia se apacigua, y los dos Gobiernos se ponen de acuerdo para convenir la solución á las diferencias que los dividía. Hoy griegos, búlgaros y serbios mantienen relaciones corteses y casi amistosas.

Parece llegado el momento de dar á esa inteligencia una forma más precisa y una realidad más tangible. Tras algunos meses de gestiones, de estudios y de proyectos, se dice que en breve se concertará un acuerdo. El próximo viaje del Rey de Grecia á Belgrado y á Sofía, en definitiva, no será más que una consagración de ese acuerdo y la manifestación pública de esa inteligencia.

Sin duda las cuestiones balcánicas no quedarán resueltas, ni siquiera simplificadas. Pero una Confederación de esa naturaleza, por lo menos, tendrá la ventaja de restablecer el equilibrio roto en provecho de Turquía. Frente al grupo de Turquía y Rumania, el grupo formado por Bulgaria, Servia y Grecia constituiría una especie de contrapeso, que, haciendo de ahora en adelante imposibles é ineficaces las provocaciones de la Turquía, aumentaría considerablemente las posibilidades de mantener la paz.

CONTRA EL GOBIERNO

Se habla de algunos que conspiran contra el actual Gobierno de Luzzatti. Son unos sesenta diputados que preparan una manifestación de antiministerialismo. Se dirigirán á Giolitti, invitándole á dar en tierra con el Gabinete Luzzatti.

Así, dicen muchos, se deslindarán los campos y se sabrá quiénes pretenden provocar una crisis ministerial.

Para como no se trata de personas, sino de

proyectos de ley, de orientaciones gubernamentales, de problemas positivos, los periódicos intiman á los sesenta disidentes para que consignen en la petición una fórmula política y un programa de Gobierno.

Es de creer que tras ocho ó diez meses de impropio trabajo, y en el actual momento parlamentario, muy difícil, los ministros del actual Gobierno italiano tengan interés alguno en conservar sus carteras.

En la gran atonía de los partidos y en la babélica confusión de los dirigentes, había de satisfacer á la opinión pública y encauzarla la vida parlamentaria el hombre ó el grupo que surgiera para oponer ideas á ideas, proyectos de ley á proyectos de ley, programas de acción gubernamental á otros programas. Pero es de temer que en el fondo de esta conspiración parlamentaria sólo existen pequeñas ambiciones personales é intrigas políticas, sin una transcendencia verdaderamente nacional.

ECOS

Un caso de humor yanqui.
Ella.—Devuelvo á usted la alianza. ¡Quiero á otro!
El (trágico).—¡Su nombre! ¡Su nombre y su dirección!
Ella.—¿No irá usted á matarlo? ¿No es verdad?
El (frio).—¡No! Yo quiero sencillamente venderle el anillo de boda.

Las diez norteamericanas que han obtenido el premio de belleza en Columbia, en Ohio, de los Estados Unidos, llegarán dentro de poco á París, donde su hermosura se espera cause sensación. Los Estados Unidos van á conquistar á Francia.

Como era de esperar, la cordialidad no ha reinado mucho tiempo entre las diez bellezas; tantas mujeres hermosas no podían congeniar, y, á pesar de la habilidad de miss Fornoff, que dirige la expedición, han surgido rabiosas discusiones. Porque una recibe más homenajes de admiración; porque se hace una comparación entre el color moreno y el rubio, entre ojos azules ó verdes, se han cambiado palabras agriales. Y esto antes de embarcar en el *Germania*, que las trae á Europa.

Una discusión demasiado viva surgió entre dos de las *beauties*, miss Ninie Fullon y miss Vyle Nangle. Cada una pretendía ser más linda que la otra... Y han hecho una apuesta. La que gane será aquella que, al volver á Columbia, haya recibido más declaraciones de amor. ¿Cuántos millares de cartas recibirá la más hermosa?

RECTIFICACION Y RATIFICACION

La cuestión Puento

Nuestro querido colega *Diario Universal* publicó anoche el siguiente suelto:

«El general Puento, después de las visitas de que antes hablamos, se presentó al jefe de la jurisdicción de Marina en esta corte y al juez especial que entiende en el asunto de la carta que publicó *El Mundo*, general Matta, el que citó al contraalmirante para mañana, á las cuatro de la tarde, para que prestase declaración.»

El Sr. Puento se negó en absoluto á hablar concretamente de la carta con los periodistas.

Sin embargo, hizo presente su extrañeza por el hecho de haber sido relevado del mando, en vista de una supuesta entrevista publicada por nuestros colegas *A B C* y *LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA* en telegramas de Cádiz.

Apenas el contraalmirante tuvo conocimiento de las manifestaciones que se le habían atribuido en dichos periódicos, se apresuró á desmentirlas, enviando al efecto al ministro de Marina un telegrama cifrado, que transmitió el comandante general del apostadero, en el que negaba toda exactitud á la supuesta entrevista, pues él no habló en Cádiz con periodista alguno.

Por esta causa manifestábase el Sr. Puento sorprendido de haber sido relevado del mando de la escuadra, sin que ningún hecho nuevo se hubiera producido, toda vez que él desautorizaba las pretendidas manifestaciones suyas publicadas en la Prensa. Y extrañaba también que en el ministerio de Marina no hubiesen hecho referencia alguna á ese telegrama suyo oficial, que, según agregó, le habían dicho que por un error en la dirección había estado tres días sin ser traducido.

Añadió el general Puento que él tenía entendido que la única persona que había oído algunas de las manifestaciones que los periódicos ponían en su boca era el Presidente del Consejo, Sr. Canalejas, al verificarse el viaje del Rey á Melilla, en una de las primeras conversaciones que tuvo con el jefe de la escuadra.

Tal es son las manifestaciones que ha hecho hoy ante algunos periodistas, y que, como verán nuestros lectores, no contribuirán á esclarecer este embrollado asunto de la carta y de las entrevistas del general Puento.

Este visitó ayer al Sr. Sánchez de Toca, y se propuso volver á verle esta tarde á última hora.

Por todo comentario consignaremos rotundamente las afirmaciones de nuestro corresponsal en Cádiz, D. Joaquín Quero, el cual afirma que fué á San Fernando, conversó con el general Puento, se limitó, al telegrafarnos, á transmitir con toda fidelidad las manifestaciones oídas de labios del general Puento y, por tanto, ratifica de modo absoluto su información.

INTERESES GENERALES

A los olivicultores

II

En mi artículo anterior quedaron expuestos algunos consejos sobre la elaboración esmerada del aceite, á fin de obtener buenas clases para competir en el mercado de América, especialmente en la República Argentina y los Estados Unidos.

Hoy voy á exponer datos relativos á la exportación del aceite en ambos países, porque estimo que estos datos pueden ser de suma conveniencia para los olivicultores en general y para los fabricantes en particular. No cabe duda de que hoy la República Argentina puede ser un buen mercado para España, porque la cordialidad de relaciones de aquel país con el nuestro nos coloca en inmejorables condiciones para fomentar nuestro comercio, y porque en esa gran República, cuya población crece incesantemente, pueden ser colocados aceites de todas clases, aunque esto no quiere decir que no sean más apreciados los elaborados con esmero.

El mercado de los Estados Unidos es muy especial. En él no tienen aceptación todos los aceites, si bien pueden ser colocados los de clases excelentes que tengan el sabor allí apetecido, y los de orujo, para diversos fines.

Conviene estudiar uno y otro mercado, porque España debe dedicar á cuanto con el aceite se relacione la atención que tan importante producto nacional merece.

Comenzaré por la estadística de importación de aceites en la República Argentina, aportando los datos relativos solamente á los años 1898 y sucesivos hasta 1908 inclusive, porque, á partir de 1898, nuestra exportación ha sido progresiva y creciente, sin alternativas indicadoras de retroceso de ningún género, como puede verse.

Incluyo también la importación de los aceites italiano y francés, para que los interesados puedan estudiar y comparar los datos relativos á los tres países más importantes por su producción.

Por el puerto de Buenos Aires se importaron los miles de cajones que á continuación se expresan:

AÑOS	Acete italiano	Acete francés	Acete español
1898	74.206	28.872	8.120
1899	105.621	18.779	11.016
1900	89.883	15.291	13.021
1901	105.568	23.661	15.768
1902	93.687	20.043	20.867
1903	107.676	11.349	26.532
1904	151.847	16.417	41.112
1905	121.847	16.656	49.323
1906	193.765	25.232	57.045
1907	197.802	22.167	62.922
1908	280.496	26.478	92.780

Desde luego estamos hace años muy por encima de la exportación francesa; pero debe advertirse que la producción de Francia es escasísima comparada con la nuestra. En cambio, tenemos que luchar mucho todavía para ponernos al nivel de la exportación de Italia, y por esto hace falta que nuestros olivicultores se den cuenta de las enseñanzas de esta estadística para proceder en consecuencia.

Es evidente que si aprovechamos de hoy en adelante las condiciones excelentes de lucha, en que nos encontramos, cuidando la elaboración de nuestros aceites, en poco tiempo superaremos la exportación italiana, que á la Argentina se refiere. Pero el mercado de los Estados Unidos tiene mucha mayor importancia, y á él he de dedicar mi próximo trabajo, pues merece ser tratado aparte cuanto á la importación de aceites á la República norteamericana se refiere.

S. DE VARGAS MACHUCA

NORTE DE AFRICA.

¿EL REY A CEUTA?

Anuncios de una excursión.

CEUTA. (Jueves, noche.) Procedente de Madrid, donde ha pasado una temporada, es esperado muy en breve el general D. Juan Zubia, segundo jefe de la plaza.

Se hará cargo de ella el día 2 del próximo febrero y marchará á Madrid el general Alfau al objeto de conferenciar con el Gobierno sobre asunto de interés para Ceuta.

Procedente de Melilla ha llegado á esta plaza D. Clodoaldo Pifal, director del periódico madrileño «Ejército y Armada».

Acompañando al general Alfau ha visitado las baterías, los cuarteles y las obras que se realizan en el campo exterior.

Muchos amigos le han obsequiado con un banquete en Beniz, recorriendo todos la línea del ferrocarril construido por el contratista del puerto.

También los periodistas obsequiaremos con un banquete á D. Clodoaldo Pifal.

Me dice el director de «Ejército y Armada» que el Rey ha ofrecido venir á Ceuta para asistir á la semana de aviación organizada para el mes de marzo.

En el caso de que el viaje se realice, se organizarán varias cacerías en Monte Negro.

Los moros de los vecinos adueros de las kabilas de Anghera, Waf Ras y otras y los nababes de Tetuán, han acogido con gran júbilo la noticia de que vendrá el Monarca español.

Se proponen, cuando venga, acudir á recibirle en masa para saludarle y hacerle presente el cariño que profesan á España.

INFORMACIONES DEL EXTRANJERO

SERVICIOS ESPECIALES DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA POR CABLE-TELÉGRAFO-TELÉFONO Y CORREO

MUERTOS Y HERIDOS

La terrible catástrofe del País de Gales

Choque de trenes.

LONDRES. Los enviados especiales que mandaron los periódicos londinenses al Sur del País de Gales telegrafían á éstos extensamente, dándoles detalles de la catástrofe ferroviaria ocurrida en la línea de Taff Vale, y cuya primera noticia fué ya comunicada á ese diario.

Se trata del segundo gran siniestro de este género ocurrido en menos de un mes.

He aquí cómo cuentan lo sucedido los citados periodistas:

A causa de la niebla, que era muy densa, el maquinista del tren matutino de Swansea á Cardiff no vió las señales que se le hacían desde la pequeña estación de Hopkinston, cerca de Pontypridd.

Y no detuvo la marcha de su convoy, que chocó con terrible violencia contra los últimos vagones de un tren cargado de piedra, que iba delante, por la misma vía.

La locomotora montóse materialmente sobre dichos vagones, mientras los coches que la seguían volaban, aplastando los últimos á los primeros.

El personal de la estación y los viajeros que salieron ilesos ó levemente heridos se pusieron inmediatamente á extraer de entre los montones de herraje y madera á las víctimas de la catástrofe.

El espectáculo era horrible. Lo primero que vieron fué la cabeza de una jovencita de diez y siete años, que asomaba sobre un montón de restos informes.

Entre los montantes de una portezuela apareció el ensangrentado tronco de un hombre de edad. Tendida junto á la vía, una señora, herida horriblemente, gritaba y se lamentaba.

Cuando fueron á socorrerla, dijo: —No me toquéis! ¡Salvad á mi marido y á mi hija, que están dentro de ese vagón destruido!

Pero ambos habían muerto. En menos de media hora fueron extraídos once muertos y cuarenta heridos de entre los restos del tren.

Los muertos eran ocho hombres, una mujer de alguna edad, una jovencita de diez y siete años y un niño de nueve.

De los heridos, doce están gravísimos. Por una casualidad extraordinaria, ni el maquinista ni el fogonero del tren que chocó con el convoy que le precedía sufrieron daño alguno.

La violencia del choque arrojóles sobre un vagón de carbón, y los viajeros les encontraron encima del mismo.

El maquinista ha dicho que el accidente ocurrió en una curva de la vía y que no vió las señales que le hicieron.

Los heridos han sido llevados á Cardiff en un tren especial.

EL «PRINCIPE» DE GUELPH

Un pretendiente al Trono de Inglaterra

Yore reclamar.

NUEVA YORK. Varios periódicos han comenzado á publicar las memorias autobiográficas de un honorable ciudadano, residente en Brooklyn, que se titula Principe y legítimo Rey de la Gran Bretaña.

Dicho caballero afirma que es nada menos que el Príncipe Juan de Guelph, hijo legítimo del difunto Rey Eduardo.

Y pretende reclamar la Corona de Inglaterra, que dice le pertenece por razón de herencia.

He aquí lo que cuenta en sus memorias autobiográficas:

Su madre, lady Mary, mujer de gran belleza, fué conocida en un baile de corte, en Londres, por el Príncipe de Gales, en 1859.

Este enamoróse de ella perdidamente, y no pudiendo vencer su virtud, la hizo su esposa. El matrimonio verificóse en Kingstown el 1.º de abril de 1860.

Fruto de esta unión—sigue contando el sedicente Príncipe de Guelph—fué un hijo, á quien se le puso el nombre de Juan.

Dicho niño fué confiado á una nodriza, humilde mujer del pueblo.

Al poco tiempo, la nodriza y Juanito partieron para la India.

Pasaron los años, y un día la madre unióse á ambos.

Creció el niño, se hizo hombre y consagróse á propagar el cristianismo entre las poblaciones indostánicas.

Adquirió una gran influencia, y llegó á ser conocido por el «yoghí blanco».

Estaba dotado de un gran poder hipnótico, y realizó maravillosas curaciones, que le dieron una fama inmensa y bastante fortuna.

Murió su madre, y él enterróla secretamente en un pequeño cementerio de una aldea indostánica.

Pero antes de expirar, dióle ella á conocer el nombre de su padre, y para que reclamase é hiciera valer sus derechos, entrególe varias cartas, escritas de puño y letra del Rey Eduardo.

El huérfano, no queriendo vivir ya en la India, partió para los Estados Unidos y escribió á la Corte de Londres.

cumentos probadores de su legitimidad que posee el titulado Príncipe.

Dice que las cartas que le entregó su madre desaparecieron cuando el terremoto que destruyó á San Francisco de California.

—Entonces— afirma en sus memorias—me encontraba yo en dicha ciudad.

Me recogieron ilesos entre los escombros de la casa donde me alojaba; pero perdí mi equipaje, y sobre todo mis papeles.

El titulado Príncipe dice que no quiso promover escándalo en vida de su padre; pero que, una vez muerto éste, y estando á punto de ser coronado en Westminster Jorge V, ha decidido hacer valer sus derechos.

Y piensa dirigirse al Parlamento inglés y pedirle al coronel, en vez del Monarca británico.

No se sabe si este pretendiente que de repente ha surgido es un loco ó un ciudadano que intenta sacar dinero con estas historias tan extrañas.

LA CAZA DEL DESERTOR

De noche en un bosque y nevando copiosamente

A tiro limpio.

ESTRASBURGO. El domingo pasado, un soldado del segundo batallón de zapadores, de guarnición en Spira, apellidado Klotz, volvió tarde al cuartel.

El sargento de guardia arrestóle y le metió en un calabozo.

El martes por la tarde, Klotz, que se aburría grandemente, escapóse del calabozo aprovechando un descuido del centinela, fué al armario, y cogió un fusil y un paquete de cápsulas. Luego salió á la calle y abandonó la población.

Notada la fuga, salió en su persecución un teniente con varios sargentos y cabos y veinte soldados.

Todos ellos estaban armados de mausers. Una mujer dijo al teniente que el fugitivo se había dirigido á un pequeño bosque de las afueras de la ciudad.

Dicho bosque fué cercado, y empezó la batalla. El desertor, dándose cuenta de que le rodeaban, refugióse en lo más intrincado, cargó su arma y esperó en silencio.

Llegó la noche y empezó á nevar. Los soldados avanzaban lentamente, mientras la nieve caía en espesos copos.

El desertor, inmóvil, aguardaba. Por fin, á eso de las diez, un sargento apercibió un bulto entre dos árboles de ramas esqueléticas.

—Ríndete, Klotz—gritóle.

—No quiero! Me van á fusilar!—dijo el soldado.

—Ríndete!—ordenó el teniente.

—Al que se acerque—gritó Klotz frenéticamente—le haré fuego sin miramiento alguno!

En aquel momento llegó un gendarme.

—Déjeme usted, teniente—dijo.—Yo conozco á ese muchacho y confío en que se entregará.

Y, adelantándose hasta llegar á cinco metros del desertor, repuso:

—Vamos, chico, no seas tonto! ¡Suelta el fusil y vente!

—¿También vienes tú?—gritó el desertor, furioso.—Pues por ti empezaré.

E hizo fuego.

El gendarme rodó sobre la nieve con una bala en un muslo.

El sargento precipitóse hacia el desertor; pero un tiro en el pecho derribóle á su vez, muerto.

—¡A tierra todos!—gritó el teniente á sus hombres.—¡A tierra y fuego sobre ese!

—No hace falta, mi teniente—dijo Klotz.—Sonó un nuevo disparo.

El teniente adelantóse, blandiendo su sable.

Y se encontró ante Klotz, que se había suicidado, disparándose un tiro debajo de la barba.

SIR CHARLES DILKE

Muerte de un publicista.

LONDRES. El *Evening News* anuncia el fallecimiento del conocido publicista y hombre político sir Carlos Dilke. El finado nació en 1843.

El fallecimiento.

LONDRES. Sir Charles Dilke falleció á las cuatro de la madrugada. Había regresado, hace pocos días, de un viaje por el continente. Desde entonces se hallaba enfermo, á causa de un enfriamiento, que ha tenido fatal desenlace.

Notas biográficas.

LONDRES. La personalidad del finado era de las más salientes de la política inglesa. Era nieto del fundador de la importante revista *Athenaeum*. En 1866, después de terminar sus estudios en la Universidad de Cambridge, emprendió un viaje alrededor del mundo, y visitó los Estados Unidos, California, Nueva Zelanda, la Tierra de Van-Diemen, Australia, la India y Egipto. A su regreso á Inglaterra dió á la publicidad las impresiones de su viaje, que le dieron merecida reputación de investigador, por sus acertadas observaciones, relativas á la etnología y climatología de los países que había visitado.

En la Cámara de los Comunes ha figurado en muchas legislaturas, donde intervino con actividad en la labor parlamentaria, especialmente en los debates sobre política exterior y en los asuntos coloniales.

Sus ideas avanzadas le retuvieron en el campo liberal.

UN HECHO INSOLITO

El Presidente Unger dice cosas estupendas

Comentarios.

BERLIN. Ha terminado la vista del segundo proceso instruido con motivo de las sangrientas colisiones de Moabit.

La última sesión ha sido señalada por un incidente sensacional que ha llenado de asombro á todos los berlinenses.

El presidente Unger, magistrado respetabilísimo, que presidia el Tribunal, volvióse hacia los jurados, al hacer el resumen, y les dijo:

«Los agentes encargados de mantener en la calle el orden y la tranquilidad, cumplían con sus obligaciones cuando peleaban en Moabit contra los grupos de revoltosos.

Peró si procedieron legalmente en general, no sucedió así en muchos casos particulares. La legalidad de la conducta de los agentes cede su plaza al atropello cuando un hombre que va tranquilamente por su camino es derribado en tierra y acorralado á sablazos.

Esto ocurrió al honrado obrero Hermann, según resulta de la información abierta y de las declaraciones de los testigos.»

Y en un caso semejante, el que se opone á parecida brutalidad por la violencia, disparando certeramente su revólver, se encuentra en estado de legítima defensa y no obra de un modo contrario á derecho.»

Naturalmente, después de semejante discurso no habla de esperar sino indulgencia en el castigo.

Los jurados declararon que cuatro de los acusados eran inocentes y que los otros trece habían rechazado la fuerza con la fuerza.

Y estos trece han sido condenados á penas que fluctúan entre dos semanas de arresto y un año de cárcel.

Semejante fallo no tiene precedentes en Alemania, donde la resistencia armada á la Policía ha sido castigada siempre con inaudita severidad.

Los periódicos conservadores censuran con dureza al presidente Unger por sus palabras y á los jurados por su veredicto.

En cambio, los liberales aprueban aquéllas y éste.

PARLAMENTOS Y POLÍTICA

Proposición rechazada.

PARIS. Después de una discusión bastante tumultuosa ha desechado la Cámara de diputados, por 316 votos contra 210, una moción pidiendo se derogara la ley que elevó de 6,000 á 15,000 francos la indemnización anual asignada á los diputados.

Antes de ponerse á votación, habló el Presidente del Consejo en nombre del Gobierno, suplicando á la Cámara rechazara tal moción, para poner á salvo la dignidad de la Asamblea y del país.

El coronel Lapatiotis.

ATENAS. De la sumaria instruida por el general comandante de esta división, resulta que el ex ministro de la Guerra, coronel Lapatiotis, es culpable de un acto grave de indisciplina.

En consecuencia, el Sr. Lapatiotis tendrá que comparecer ante el llamado Consejo investigador.

En el Reichstag.

BERLIN. En el Reichstag ha comenzado hoy la discusión del proyecto de Constitución para Alsacia y Lorena que ha presentado el Gobierno.

Ha pronunciado un discurso el ministro del Interior exponiendo el alcance y significación del proyecto.

El horario francés.

PARIS. Esta tarde ha sido discutida en el Senado una proposición de ley que habla sido adoptada ya por la Cámara de Diputados el año 1898.

La proposición tiene por objeto modificar el horario francés para acomodarlo al actual horario que rige en varias naciones, adoptando como meridiano el de Greenwich.

El Gobierno y la Comisión dictaminadora pidieron que se declarara la urgencia, pero el Senado acordó aplazar la discusión.

DE ROMA

La Reina y una huérfanita

La Reina Elena ha manifestado siempre sentimientos de cálida maternidad, que la han conquistado la unánime simpatía del alma popular romana. Uno de los episodios más característicos y más bellos de ese solícito y profundo sentimiento maternal se ha desarrollado uno de estos días.

Narremos brevemente. La otra mañana la Reina fué á visitar el Asilo de los huérfanos calabreses y sicilianos que lleva el nombre de la Soberana.

Entre otras, se presentó á la Reina una hermosa niña rubia. Grandes ojos azules, rostro delicado, pero con una expresión intensa de dolor y de tristeza. La Reina la preguntó con gran ternura:

—Niña, ¿qué tienes? ¿Por qué estás tan triste?

La niña rompió á llorar. La Reina, acariciándola y consolándola, insistió en que la niña la dijese la causa de su dolor. La pequeña contestó:

—Quisiera volver á ver á mi hermanito... —¿Dónde está tu hermanito?

—En Palermo.

La Reina, maternalmente, sintió todo el deseo nostálgico que embargaba á la niña y prometió que la haría ir á ver á su hermano en breve. En la semana la niña debía ser acompañada hasta Palermo. Antes de abandonar el Asilo, terminada la visita, la Reina dió numerosas localidades á fin de que las asiladas pudiesen asistir á la función de la tarde en el Circo Ecuestre.

A las cuatro de la tarde la Reina, en unión de sus hijos y los del duque de Aosta, entró en el indicado teatro. Al mismo tiempo entraron las huérfanas del Asilo.

En un momento de la representación se alzó de entre un grupo infantil un rumor de llanto. Lloraba la niña siciliana María Chiossoni; la misma que había pedido á la Reina, llena de nostalgia, volver á ver á su hermano.

El llanto de la pequeña desventurada llegó á oídos de la Reina, quien, desde el palco regio, hizo señas á la directora para que le trajese la niña.

—Por qué lloras?—la preguntó la Reina.

—Yo quería ver á mi hermano; pero la idea de abandonar á mis compañeras, mis maestras, la directora y, sobre todo, á la Reina, me entristece enormemente.

Y la niña ha rogado á la Reina que no la haga ir á Palermo. La Soberana, conmovida, trató de consolar á la pequeña, acariciándola, hasta que, ya sin lágrimas, fué conducida de nuevo á su localidad.

MISCELANEA

En libertad.

ATENAS. El ex ministro de la Guerra coronel Lapatiotis, detenido el día 23, ha sido puesto en libertad, por haber demostrado la información abierta por las autoridades militares que dicho jefe sólo era culpable de un acto de indisciplina.

El Banco de Inglaterra.

LONDRES. El Banco de Inglaterra ha bajado la tasa de su descuento de 4 1/2 por 100 á 4 por 100.

Los revolucionarios.

PARIS. El *New York Herald* publica un despacho de La Ceiba (Honduras) anunciando que los revolucionarios han ocupado dicha población ayer, después de un combate que duró todo el día.

Las bajas de ambos bandos se elevan á diez muertos y varios heridos.

Las islas Galápagos.

GUAYAQUIL. Los Estados Unidos están haciendo nuevas gestiones cerca de Ecuador para obtener el arrendamiento de las islas Galápagos.

Terrorista detenido.

VIENA. Ha sido detenido por la Policía un estudiante de Medicina, de nacionalidad búlgara, llamado Pedro Serafinof, que estaba considerado como un anarquista muy peligroso.

El detenido ha declarado que forma parte de una Asociación terrorista que radica en Moscú, y que se hallaba dispuesto á todo, incluso á atentar contra la vida del Czar.

Inspector de la Policía marroquí.

TÁNGER. Si-Abd-el-Maleck, nieto de Abd-el-Kader, ha sido presentado hoy á la oficialidad del «tabor» de Policía indígena en calidad de inspector marroquí de las fuerzas de Policía.

Línea de vapores.

SANTIAGO DE CHILE. El ministro de Negocios Extranjeros ha declarado hoy en la Cámara de diputados que se han puesto de acuerdo los Gobiernos de Italia y Chile para establecer una línea directa de vapores entre ambos países.

ENTRE ESPAÑOLES

SUCESO SANGRIENTO

BIARRITZ. En la calle del Oceano, situada en un barrio habitado en su mayoría por obreros españoles, se ha desarrollado esta tarde un suceso sangriento.

Habitaba en una casa de la mencionada calle, en compañía de su esposa y cinco hijos, un español, llamado Esquirel, conocido por el apodo de *El Madrileño*. En calidad de huésped vivía con ellos otro obrero español, llamado Lucil.

Salió Esquirel esta tarde, á la hora acostumbrada, marchando á una garita situada en otra calle próxima, donde ejercía su oficio de zapatero remendón.

Durante la ausencia de Esquirel, penetró Lucil en el domicilio, y después de cruzar breves frases con la esposa del zapatero se abalanzó á ella, y la agredió con una navaja, infiriéndola heridas de tal gravedad, que expiró momentos después de ocurrir el hecho.

Los ayes y gritos de los niños llamaron la atención de los vecinos, quienes penetraron en la habitación, encontrando junto al cadáver de la mujer el de Lucil, que, después de matar á su víctima, se suicidó, infiriéndose un tajo enorme en el cuello con la misma navaja.

Ambos cadáveres yacían en el suelo, el uno junto al otro, y en medio de un gran charco de sangre.

En el vecindario se cree que se trata de un drama pasional.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, gracias al constante favor de lectores y anunciantes, es el único periódico de España que publica

OCHO GRANDES PAGINAS A DIARIO

RESUCITANDO MUERTOS

El portero Boucard grita y se desmaya

Un ardor que no resulta.

PARIS. El honorable ciudadano M. Armando Mejane tiene un establecimiento de vinos y carbonos en el núm. 22 de la calle de Caillaux.

Ayer, á la una de la madrugada, fué despertado por un ruido sospechoso.

Levantóse en silencio, se vistió, cogió un revólver cargado y bajó de puntillas á la tienda.

Y al penetrar en ésta, vió que dos individuos abrían los cajones del mostrador á la luz de una linterna sorda.

—¡Ah tunante!—gritó M. Mejane con voz de trueno.

Hizo fuego, y la bala rompió la linterna, que apagóse, dejando el local á oscuras.

Aprovechando la oscuridad, los dos apaches abandonaron sus herramientas y salieron á la calle.

Pero dos guardias de la Paz, que habían oído el disparo, les dieron el alto.

Los ladrones siguieron corriendo y desaparecieron á la vuelta de una esquina.

Ambos guardias, mohinos, renunciaron á la persecución.

Sin embargo, los eclipsados malandrines no estaban lejos.

Se habían refugiado en un sótano de la casa núm. 11 de la Avenida de Italia.

Dicho sótano tiene una especie de tragaluz, que se cierra por dentro. Pero la noche anterior, el portero de la casa se había olvidado de cerrarlo. Y los dos perseguidos ciudadanos se introdujeron por él en el sótano, dejando burlados á los guardias.

Su idea era salir al poco rato; pero no pudieron hacerlo, porque se situaron dos agentes en un sitio próximo, sin duda á vigilar la avenida.

Y aguardando á que se fueran se hizo de día.

Como la avenida de Italia es una calle muy frecuentada, no les fué posible salir del sótano por el tragaluz.

Hubieran sido vistos y capturados irremisiblemente.

Al medio día, el portero de la casa, M. Boucard, bajó al sótano, armado de escoba.

Los dos malandrines, al sentirle, decidieron fingirse difuntos.

Y se tendieron en el suelo, cerca del tragaluz, cruzaron las manos, cerraron los ojos y se mantuvieron inmóviles.

El portero avanzó por el sótano y de pronto soltó la escoba, lanzó un grito horrible y cayó desmayado.

Habia visto á los dos apaches tendidos y sin movimiento.

Pero el grito había sido oído por su esposa, que en la portería leía un folletín.

La buena señora armóse de unas trébedes y bajó al sótano.

Los dos apaches, que se iban á levantar para huir, aprovechándose del desmayo del portero, volvieron á fingirse difuntos.

Vióles la portera, y echó á correr dando gritos.

Al subir del sótano, cerró la puerta de éste, dejando á los dos apaches en la trampa.

Momentos después, llamados por la portera, descendían al mismo, con las debidas precauciones, los guardias Bercy y Laurence.

Ambos encontráronse frente al portero, que iba volviendo en sí, y frente á los falsos cadáveres de los apaches.

La portera, creyéndose en pleno folletín, dijo:

—¡Sin duda han asesinado á estos infelices y los han bajado desde la calle utilizando el tragaluz, que se quedó anoche abierto!

Pero el guardia Bercy, hombre escéptico, sacó su revólver, apuntó á uno de los difuntos y dijo:

—¡Para ver si están muertos de veras, voy á disparar unos tiros sobre sus cabezas!

Estas palabras tuvieron la virtud mágica de resucitar á ambos cadáveres.

Con gran sorpresa de la portera, los dos se pusieron en pie, gritando:

—¡No nos maten! ¡Estamos vivos!

El portero, que acababa de recobrar el sentido y se incorporaba con trabajo, fijó sus ojos, asustados, en los dos apaches, y desplomóse nuevamente en tierra, murmurando:

—¡Horror! ¡Muertos que resucitan!

Y perdió el conocimiento por segunda vez.

Los dos aprovechados sujetos se llaman Juan Santiago Gerbat, alias *Anguila*, y Victor Champanag, alias *Rata*.

Tienen ambos diez y ocho años.

Ingresaron en la cárcel inmediatamente.

AVISOS ÚTILES

PÉREZ MOLINA Juegos de plata para regalos y copas para «sports». C.º de San Jerónimo, 28. Precios como nadie.

Azucarera de Madrid, Sociedad Anónima

El Consejo de Administración de esta Sociedad ha acordado el reparto de un dividendo á cuenta de beneficios del ejercicio corriente á los tenedores de acciones preferentes, de 15 pesetas por acción contra cupón núm. 3.º á deducir el impuesto para el Tesoro.

El pago se hará en la Caja del Banco Español de Crédito, paseo de Recoletos, 17, á partir del día 27 del actual.—Madrid 24 de enero de 1911.—El director, Miguel Dias Alvarez.

INFORMACIONES DE PROVINCIAS

TELÉGRAFO

CORREO

TELÉFONO

NOTICIAS DE SOCIEDAD

BODAS
Han contraído matrimonio:
En Ferrol, D. Luis Oquendo con la señorita Zoraida Tomé, y D. José Pedreira con la señorita Elisa Ruiz Blanco.
En breve contraerá matrimonio:
En Solares, D. Eugenio López Dóriga con la señorita Paz de la Rosa Heredia.

NECROLOGÍA
Han fallecido:
En Logroño, la niña María Josefa Gayo.
En Valladolid, D. Manuel Gómez Collan y el marqués de Velasco.
En San Sebastián, D. Ramón Pagola Menéndez.

En Valencia, D. Salvador Giner Gimeno.
En Dos Torres, doña Feliciano Gutiérrez de la Concha.
En Pontevedra, doña María Vigo Ruiz.
En León, el niño Manuel Acebal.

VIAJES
Han llegado:
A Valladolid, D. Juan Antonio Llorente, D. Ramón Páramo y el marqués de Casasola.
A Valencia, D. Francisco Escutia.
A Palencia, D. Cesáreo de la Guerra.
A Ferrol, D. Miguel Aguirre.
A Santiago, D. Gabino Tojo.
A Oviedo, el Sr. Triviño con su familia.
Han salido:
A la Coruña, D. Eladio Fernández Diez.

De Valladolid para Madrid, doña Trinidad Díaz de Velasco, D. Santos Vallejo y don Teodoro Palaz.
De León para Madrid, el gobernador civil.
De la Coruña para Madrid, D. Ambrosio Feijóo, D. Francisco Vila Fano, D. José Fernández López con sus hermanas y el doctor Vázquez.

NACIMIENTOS
Han dado a luz:
En Logroño, la esposa de D. José Sánchez Montenegro, una niña.
En Valladolid, la esposa de D. Carlos Rodríguez Díaz, un niño.
En Ferrol, la esposa de D. Félix Gil Verdejo, un niño.

Los sucesos de Lugo

Un bando.—Otras noticias.
LUGO. (Jueves, tarde.) Anoche, el gobernador publicó un bando advirtiendo al vecindario que los grupos serían disueltos por la fuerza pública.
Hoy empezó a actuar el Juzgado, que ha decretado varias prisiones.
Las lecheras no han venido hoy.
Dicen que los aldeanos de las cercanas parroquias han decidido no traer artículos para la venta.
Ha llegado más Guardia Civil, que patrulla desde primera hora.
Los obreros no trabajan.
Los comerciantes tienen entreabiertos sus establecimientos.
Se dice que los matarifes se negarán mañana a sacrificar reses, porque el Ayuntamiento interino acordó imponer un arbitrio de dos pesetas sobre las vacas, bueyes y terneras.
Según parece, la cuestión del impuesto sobre la leña fue el pretexto que sirvió para que se exteriorizase el malestar del pueblo, malestar agravado por la falta de trabajo.

El estado de Costa

Impresiones optimistas.
HUESCA. (Jueves, tarde.) Las noticias que se reciben de Graus relativas al estado de D. Joaquín son muy optimistas.
El ilustre pensador se encuentra cada día más animado, acentuándose la mejoría que se inició días pasados.
Actualmente espérase la llegada del especialista madrileño doctor Gavarre, el cual reconocerá al Sr. Costa.
Si el doctor Gavarre le encuentra en estado de soportar las molestias de un viaje, es muy probable que el enfermo acepte el ofrecimiento del doctor Esquerdo, que ha puesto a su disposición su finca de Alicante.
Costa sigue recibiendo a los periodistas, con los que conversa afablemente.

EL ENVENENADO DE VALENCIA

Diligencias del Juzgado.
VALENCIA. (Jueves, noche.) El Juzgado ha proseguido las diligencias con motivo del envenenamiento del Sr. García Romero, registrando el domicilio de las supuestas envenenadoras, recibiendo nueva declaración y remitiendo exhortos a Denia y otros puntos, reclamando la presencia de un sobrino de las mujeres, que vivía en la misma casa y que se ha ausentado el día anterior.
La detención del hijo de la víctima.
Un periódico afirma que la detención del hijo de la víctima, que oportunamente publicó LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, tiene un carácter extrajudicial, aunque el Juzgado no sea extraño a ella.
Afirmase que se le ha detenido por el fallecimiento de su padre, que era fiador personal del hijo en la causa que se le sigue por robo; pero el nombre del detenido ha sonado mucho en el sumario del envenenamiento, recordándose los altercados que el hijo tenía con su padre, algunos en la vía pública.
Precisa, pues, suspender todo juicio sobre este asunto, hasta que el Juzgado diga la última palabra.
La esposa del envenenado ha enfermado gravemente.

Se descubre el misterio.
VALENCIA. (Viernes, madrugada.) Se ha celebrado el careo entre Bernardina Ortolá y su sobrina Dolores Jimeno. Ha resultado en extremo emocionante.

Comenzaron ambas sin culparse; pero Dolores, presa de una gran excitación, estimuló a su tía para que dijera la verdad.

Bernardina solicitó ampliación de su declaración. Se le concedió.
Ha afirmado rotundamente que la autora del envenenamiento era ella sola.

Utilizó las pastillas de sublimado corrosivo depositándolas en un vasito de vino blanco, sirviéndoselo al Sr. García Romero, mientras Dolores lo entretenía prodigándole caricias.

Declaró Bernardina que Dolores se limitó a mantener las relaciones íntimas con el difunto, como ya venía haciéndolo de antiguo. Como único inductor del envenenamiento ha acusado al hijo de la víctima.

Joaquín García le ofreció una enorme cantidad, aludiendo a determinado documento de crédito.
El Juzgado ha dictado auto de procesamiento contra Bernardina, Dolores y el hijo de la víctima.
La noticia ha causado enorme impresión. No se habla de otra cosa.

LAS HUELGAS

Huelga terminada.
BARCELONA. (Jueves, tarde.) Ha quedado terminada la huelga de los obreros vidrieros de la fábrica de Puiggener y Codorniu.

BARCELONA. (Jueves, tarde.) Continúa interesando a las autoridades el arreglo de la situación en que han quedado gran número de obreros, después de terminadas las pasadas huelgas.

Ha sido favorablemente comentado el envío de 70.000 pesetas, hecho por el ministerio de Fomento, porque demuestra que el Gobierno se interesa en la resolución de este asunto. La cantidad reunida se destinará al arreglo de las carreteras inmediatas a Barcelona.

El gobernador ha conferenciado con el jefe de Obras públicas, para empezar cuanto antes los trabajos.
Se darán papeletas de trabajo a los huelguistas que lleven más de un año de residencia en Barcelona.

Hoy ha sido menor el número de los que han acudido en busca de trabajo en los muelles.

En Zaragoza.
ZARAGOZA. (Jueves, tarde.) Los ánimos de los huelguistas harineros están bastante excitados.

Algunos han tratado de impedir la entrada al trabajo de un obrero.
Intervino la Policía y el incidente quedó terminado.

El conflicto de curtidores sigue en igual estado.
Los patronos han admitido a algunos esquirols.

ZARAGOZA. (Viernes, madrugada.) Han celebrado un mitin los obreros de los gremios de harineros, panaderos y similares.
Han acordado persistir en la huelga y acudir al Tribunal de arbitraje para solucionarla.

También han acordado pedir a los patronos que no admitan a esquirols.
El Centro de la Federación obrera ha estado, con tal motivo, concurrendísimo.

Comisión procesada.
HUELVA. (Jueves, noche.) El Juzgado ha procesado a la Comisión que visitó al gobernador para pedir la libertad de Charneco, considerándola como promotora del conflicto de orden público.

También ha procesado a Charneco por usurpación de nombre.
Victimas de los temporales

A El Diario de Avila comunican desde Grajos lo siguiente:
«También por estos pueblos hemos tenido que lamentar sensibles desgracias, efecto de los malos temporales, cuyas noticias no he podido transmitir a ese Diario por la total carencia de comunicaciones, que hemos sufrido por espacio de ocho días.

El martes, 17 de los corrientes, y entre las dos ó tres de la tarde, fué hallado por unos cazadores en el monte de Valdecasa, el cadáver de Mariano Díaz Moya, natural y vecino del mismo, anciano de setenta y cuatro años.

Según los informes que he podido recoger, el finado regresaba de Muñico, donde había ido con el fin de implorar la caridad pública, y en la tarde del viernes 13, uno de los días más perversos de que hay memoria por estas sierras, tuvo que ser auxiliado y puesto en camino por unos vecinos, que le condujeron a Hortigosa, donde pernoctó. Al siguiente día contra la opinión de algunos vecinos de este pueblo, que trataron de hacerle comprender su temeridad, salió para Valdecasa, y de él no se volvió a tener noticia hasta el martes 17, en que, como dije, apareció su cadáver.

Los desaparecidos son Agustín García Bustamante y Esteban García Sánchez, padre e hijo, respectivamente, vecinos de Muñico.

Son de oficio leñadores, y en la tarde del viernes 13, regresaban de la Dehesa de García-Pedro, entrando en una posada de este pueblo de Grajos, donde, después de tomar un corto refrigerio, salieron para Muñico, no sin antes haber sido afectuosamente invitados por la posadera y algún viajero a pernoctar en ésta, en vista de la ventisca y crudeza del tiempo.

Pues bien, de estos sujetos no se ha vuelto a tener noticia, ni en Muñico, ni en Grajos, ni en ninguno de los pueblos limítrofes, y esto a pesar de los trabajos llevados a cabo hasta la fecha por las autoridades y vecinos de dichos pueblos, que recorren la sierra y remueven la nieve de los ventisqueros, en alguno de los cuales se supone con fundamento que están sepultados, y del que es fácil no salgan hasta que el deshielo ó quizá algún ave ó animal del campo descubra sus cadáveres.»

ANDALUCÍA

En honor de Becquer.
LINARES. (Jueves, tarde.) En el teatro San Ildefonso se ha efectuado una velada en honor de Becquer, el gran poeta sevillano.

Presidió el Ayuntamiento, representándose «La rima eterna», por la compañía Comendador-Montenegro.
Luego se dió lectura a poesías de varios escritores de la localidad.

La Banda infantil ejecutó un selecto programa.
Asistió distinguido público.
Emigrantes.

CADIZ. (Jueves, noche.) Ha zarpado el vapor Catalina, llevando 200 pasajeros y mucha carga.
Poco antes de zarpar han sido encontrados diez jóvenes que, al tocar en Málaga dicho barco, se escondieron en las bodegas, dispuestos a emigrar furtivamente.

Los hay desde nueve hasta quince años. Se les ha obligado a desembarcar.
Carecen de recursos para volver a Málaga. Tres de ellos han emprendido el viaje a pie.

En honor de D. Nicolás Escoriaza.
GRANADA. (Jueves, noche.) En el hotel de la Alameda ha sido obsequiado con un banquete el delegado regio en la Exposición de Bruselas, D. Nicolás Escoriaza.

Entre los comensales, que ascendían a 90, figuraban el gobernador civil, Sr. Sánchez Anido, y el alcalde, D. Felipe La Chica.

El alcalde ha hecho el ofrecimiento del banquete, ensalzando la gestión del delegado regio.
Y D. Nicolás Escoriaza ha contestado en términos patrióticos, enaltecendo las glorias de España y la hermosura de la Alhambra.

Pablo Iglesias en Granada.
GRANADA. (Jueves, noche.) En el teatro Cervantes se ha celebrado el mitin que organizaron los socialistas, aprovechando la circunstancia de encontrarse aquí su jefe, don Pablo Iglesias.

La concurrencia ha sido muy numerosa.
Han hablado primeramente los compañeros Ricardo González, Luis Molina y Manuel Yudes.

Después ha pronunciado un discurso Pablo Iglesias.
Ha combatido a la burguesía, asegurando que ésta le queda muy escaso poder.

Los intelectuales—ha dicho también Pablo Iglesias—, agobiados por la persecución de que se les hace objeto, se sumarán a los obreros, y ambos, juntamente con los republicanos, combatirán al Sr. Maura hasta alejarlo del Poder, y tratarán de destruir el actual régimen.

Ha reinado en el mitin orden completo.
Un hombre moribundo.

GRANADA. (Jueves, noche.) Ayer, por cuestiones amorosas, se desafiaron Emilio Díaz y José Olmo.
Hoy se han encontrado en los jardines del Genil reanudándose la disputa.

El José sacó una faca para acometer a su contrario, arrebátandosele Emilio y dándole una puñalada que dejó moribundo al primero.

ARAGÓN

Acciden e en un teatro.
ZARAGOZA. (Jueves, tarde.) Anoche, a última hora, en el teatro Parisiana se produjo un suceso que causó gran conmoción en el público.

Uno de los artistas que trabajan a esa hora, llamado M. Ervins, perteneciente a la troupe Ervins and Nica, al dar un salto mortal sufrió una terrible caída, yendo a dar con el hombro izquierdo contra el suelo, donde quedó inmóvil y como muerto.

La impresión que la caída del artista produjo en la sala fué enorme.
El público, aterrorizado, lanzóse, después de un momento de estupor, al escenario, deseoso de conocer el estado del artista.

Afortunadamente, éste sólo había sufrido la dislocación del hombro izquierdo.
Después de asistido por el doctor Marín Corrales, M. Ervins fué conducido a su domicilio.

El nombramiento de rector.
Se comenta la tardanza del Gobierno en proceder al nombramiento de rector.
El catedrático Sr. Casas, que desempeñaba el cargo, ha conferenciado con el gobernador. El ministro ha ofrecido al rectorado que se ocupará en breve del asunto.

Mordido por un perro.
El muchacho de quince años Hermenegildo Rodrigo Segarra ha sido mordido ferozmente por un perro, que le ha producido graves heridas.

Excitación pública.
En Calatayud ha producido excitación la noticia de que se va a variar el trazado del ferrocarril de Burgos-Soria-Calatayud, que, según el nuevo proyecto, será de Santander-Burgos-Soria.
En Zaragoza preparase una manifestación de protesta.
Perro hidrófobo.
Comunican de Mallén que un perro que se

supone hidrófobo ha mordido a varias personas, entre las que figura su amo.
Con este motivo reina gran alarma.

Toma de posesión.
Ha tomado posesión de su cargo el nuevo secretario del Gobierno civil D. Tirso Alonso.

Conferencia de Albornoz.
ZARAGOZA. (Viernes, madrugada.) En el Casino Radical ha dado una conferencia el diputado D. Alvaro de Albornoz.

Ha recomendado a sus correligionarios la más estrecha unión y que laboren por la acción social del partido a que pertenecen.

Comunicación restablecida.
ZARAGOZA. (Jueves, noche.) A primera hora de la tarde ha quedado expedita la vía férrea de Madrid a Zaragoza, en el kilómetro en que ocurrió el desprendimiento telefonado anoche, y que fué causa del descarrilamiento del rápido.
Los trenes circulan ya normalmente.

ASTURIAS

Crisis obrera en Oviedo.
OVIEDO. (Jueves, noche.) Se dice que por falta de consignación se reducirá el personal de la Fábrica Nacional de fusiles, despidiéndose a 300 obreros.

Cunde, con tal motivo, gran alarma entre la población armera.
De ser cierto tal rumor, agravará el despido la ya aguda crisis por que atraviesa el elemento obrero ovetense.

LAS AIMORRANAS SE CURAN EN 6 A 14 DIAS, con el UNGUENTO DE PAZO ya sean simples, sangrantes, con picazón ó externas, por rebeldes que sean.

CASTILLA LA VIEJA

Diputado enfermo.
BURGOS. (Jueves, tarde.) Se encuentra gravemente enfermo, a consecuencia de un ataque de uremia, el diputado a Cortes por Miranda, D. José María Alfaro.

Guarda heroico.
El Ayuntamiento ha encabezado una suscripción pública para premiar al guarda que mató en lucha a un perro rabioso, y de cuyo hecho ya í cuenta.

Se trata también de solicitar la cruz de Beneficencia para el guarda.
Posaderos rivales.

LOGROÑO. (Jueves, noche.) En la estación de Lodosa se encontraron esta tarde dos mozos, hijos de dos posaderos del pueblo, que son rivales.

El hijo de la posadera viuda de Félix Esquerro, que montaba un cochecillo, fué herido por el hijo del dueño de la posada de Rincón.

El agresor disparó cinco tiros con una pistola Browning, matando el caballo del cochecillo y huyendo.
La Guardia Civil persigue al agresor. Esquerro está gravísimo.

CATALUÑA

Sin identificar.
BARCELONA. (Jueves, tarde.) Continúa sin identificar el cadáver de la joven que fué hallado en un campo de San Andrés. Todas las diligencias practicadas han resultado inútiles.

En breve serán expuestos la fotografía del rostro, que dejó intacto el fuego, un pañuelo de seda que llevaba al cuello y una sortija.

Pro-agenda lerrouxista.
Hasta la apertura de Cortes, el jefe de los radicales sólo hará alguna rápida excursión de propaganda por Cataluña.

Arbitrio anulado.
En el Ayuntamiento ha causado penosa impresión la real orden declarando ilegal el arbitrio sobre tribunas, lucernarios y pararrajos.

Se trata de recurrir contra esta disposición, pues, de prosperar, surgirá un conflicto económico de importancia, ya que el Ayuntamiento ha cobrado por este concepto más de 50.000 duros, que tendrá que devolver.

El asunto se tratará en la sesión de hoy.
De elecciones.

Según impresiones recogidas en algunos círculos, en las próximas elecciones no habrá coalición contra los radicales.

Los que opinan así, suponen que los amigos de Lerroux no tienen gran fuerza en los distritos de la provincia.

Carece de importancia.
BARCELONA. (Jueves, tarde.) Oficialmente se confirma la ninguna importancia del hallazgo sospechoso de ayer en el paseo de Gracia.

Se ha confirmado que era un tubo de hojadelata, abierto por uno de sus extremos.
Contra lo dicho en los primeros momentos, no estaba envuelto en papel, suponiéndose que fué colocado debajo de un banco de piedra por un guasón, con el solo deseo de alarmar.

El arbitrio sobre los materiales.
BARCELONA. (Jueves, tarde.) Se han remitido a Madrid gran número de telegramas pidiendo la pronta resolución del expediente relativo a la cobranza del arbitrio sobre la cal, yeso y cemento.
Los suscritos entidades obreras de diversos ramos afectados por la suspensión de las obras acordada por los contratistas.
Banquete aplazado.
Se ha aplazado el banquete monstruo que la Unión gremial había organizado para hoy en honor de los vocales asociados que recha-

zaron el proyecto de presupuesto formado por la mayoría radical del Ayuntamiento.

El general Marvá.
Esta noche, en el expreso, regresará a Madrid el general Marvá, que vino con otras personalidades para asistir a la inauguración del Museo Social y Caja de pensiones para la vejez, de Tarragona, en representación del Instituto de Reformas Sociales.

Tempora!
Comunican de Bagur (golfo de Rosas) que hallándose en alta mar diez embarcaciones dedicadas a la pesca de sardina, sopió un viento Norte durísimo, que las obligó a volver a tierra.

Una de ellas, cerca de la playa fué volcada por una ola, cayendo al agua tres tripulantes. Los demás marinos acudieron en su auxilio, consiguiendo salvar a dos, que fueron extraídos en gravísimo estado. El tercero murió ahogado.

GALICIA

Robos a granel.
CORUÑA. (Jueves, noche.) En la cercana villa de Ordenes se vienen cometiendo desde hace dos semanas frecuentes robos.

Ultimamente han sido robadas varias casas particulares y cuatro iglesias, siendo la última la iglesia parroquial, en la que los ladrones abrieron la puerta con una ganzúa y vaciaron los cepillos de las limosnas.

Después abrieron el Sagrario, y machacando un copón de plata, se lo llevaron.
Coincide con estos robos la presencia en el pueblo de personas extrañas a la localidad.

NORTE DE AFRICA

Carmen Cobeña en Ceuta.
CEUTA. (Jueves, noche.) En el teatro Principal actúa la compañía de Carmen Cobeña, triunfando en cuantas obras interpreta.

VALENCIA

Un homicidio.
GANDIA. (Jueves, noche.) A primera hora de la tarde, Vicente Benedicto Soriano, curtidor, ha dado varias cuchilladas a José Morant Soler, del mismo oficio, matándolo.

Antiguos resentimientos han dado origen al crimen.
El agresor ha ingresado en la Cárcel.

VASCONGADIA

Para los sin trabajo.
BILBAO. (Jueves, tarde.) En la reunión celebrada por el gobernador, presidente de la Diputación, alcalde y arquitecto municipal, se ha solucionado en parte el conflicto de obreros sin trabajo, acordando emplear, por lo pronto, 80 en el adoquinado de las calles, pagando 50 el Ayuntamiento y 30 la Diputación.

Además se les dará ración en especie para ellos y sus familias en la Asociación Vizcaína de Caridad.

Estreno de «El centenario».
VITORIA. (Jueves, noche.) Con un lleno completo se ha estrenado en el teatro Principal El Centenario, de los hermanos Alvarez Quintero, obteniendo un gran éxito.

Juventud jaimista.
Se han fundido las dos ramas del partido carlista, creándose la Juventud jaimista, bajo la presidencia del diputado Sr. Echave Luzaeta.

EL TEATRO EN PROVINCIAS

CARTAGENA. El sábado 28 debutará en el teatro Circo la compañía cómica dramática, que dirige el primer actor D. Luis Echaide, y en la que figura la primera actriz Lía Emo. La lista del personal es la siguiente:

Actrices: Clotilde Beas, Lía Emo, Carmen Illescas, Mercedes Martínez, Elisa Méndez, Dolores Molina, Adela Moya, María Portazgo, Pilar Romero y Amelia Sánchez.

Actores: Enrique Belda, Carlos Castilla, Luis Echaide, Adolfo Salau, Manuel Kaiser, Enrique Navarro, Luis Parados, José Portes, Miguel Ramírez y Adolfo del Río.

Apuntadores: Francisco Carasol y Adolfo Nieto.

Estrenos: La rima eterna, de los hermanos Quintero; El suso de la condesa, de Benavente; El hombre negro y El desequilibrado, de D. José Echegaray; Genio y figura, de Arniches y García Alvarez; Sansón y Dalila, de Sinesio Delgado; El duelo, de H. Lavellan; Tristes amores, de Giacosa; La herencia, de Araus; El drama de los venenos, de Sardou; Como las hojas secas, de Giacosa y Pasis; El hongo, de Pérez Barbado y Sapiña; El caballero lobo, de Linares Rivas.

ZARAGOZA. La compañía Ontiveros, que actúa en el teatro Principal, ha estrenado la zarzuela El mantón de la China.

AVISOS UTILES

AVISO a mis clientes que la antigua zapatería de A. SAEZ HIJO, de Caballero de Gracia, 23, se ha trasladado a Alcalá, 6.

EL TE CHAMBERD
es el más agradable y el mejor de los purgantes.
Desconfíese de las falsificaciones y póngase toda calma que se encuentre revestida de la Marca de Fábrica "EL CHAMBERD" reproducida aquí. Se encuentra en todas las Farmacias. 1p. 25 La Caja.

INFORMACIONES DE MADRID

VIDA RETROSPECTIVA

HACE CINCUENTA AÑOS

(Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA)

27 de enero de 1861.

El célebre banderillero Antonio Carmona, conocido por el *Gordito*, ha ofrecido á Sus Altezas los duques de Montpensier un magnífico toro negro, de edad de cuatro años, que le había regalado un título portugués.

El animal, que ha venido enjaulado desde Lisboa, es todo negro, con dos grandes jibas en el lomo, parecidas á las de los camellos.

Los señores Infantes aceptaron el obsequio, dignándose bajar á examinarlo el día que le fué presentado en su palacio, adonde llamaron al *Gordito* pocos días después, entregándole un precioso neceser incrustado de piedras preciosas, y en cuya tapa se lee el nombre del señor duque.

Las chapas de los cajoncitos, que están llenas de cigarros superiores, son de oro, lo mismo que el forro, la boquilla y otros objetos que contiene.

El Cuerpo diplomático de Gaeta, excepto uno de sus individuos, ha opinado, según dice un corresponsal de la *Independencia Belga*, que la presencia del Rey sería muy provechosa en los Abruzzos, donde parece que existen ya cuatro generales.

Añádese que, en caso de trasladarse á los Abruzzos los Reyes, los acompañará el general Bosco.

Apenas si hay memoria en París de una recepción académica que haya excitado tanto la curiosidad pública como la verificada el día 24.

El nuevo académico era el padre Lacordaire y el que habla de contestar á su discurso era M. Guizot, aquél católico y éste protestante, y ambos dos de las primeras y más legítimas celebridades europeas.

El padre Lacordaire se presentó con su hábito de dominico.

Los discursos de ambos fueron dignos, elevados, magníficos, y el público les interrumpía con frecuencia con ardientes aplausos.

La Emperatriz asistió por primera vez á la Academia.

Ayer ha fallecido el Excmo. Sr. D. Antonio Gil de Zárate, antiguo director de Instrucción Pública y después subsecretario del ministerio de la Gobernación y consejero real.

El Sr. Gil de Zárate, autor de algunas obras didácticas importantes, se había distinguido como uno de nuestros primeros poetas dramáticos, enriqueciendo el teatro nacional con algunas composiciones tan distinguidas como *Carlos II el Hechizado*, *Gusmán el Bueno* y *Don Alvaro de Luna*.

El Estado ha perdido uno de sus más dignos servidores y las letras españolas uno de sus ingenios más esclarecidos y justamente celebrados.

Hay noticias de Washington que alcanzan al día 15.

La revolución adelanta en los Estados del Sur.

Está ya preparado el programa para la confederación de dichos Estados.

El coronel Haynes ha sido enviado á Washington por los carolinianos para pedir la rendición del fuerte de Sumter.

Al mayor Anderson, comandante del fuerte, se le ha advertido que si no entrega la fortaleza ésta será atacada.

Mejor que en Málaga

Se pasa el invierno en Madrid teniendo en casa las ricas alfombras de moqueta, terciopelos, linoleums y tapices de nudo fabricados á la medida en Palma de Mallorca y de venta en los grandes almacenes de Esparteros, 3, y Carmen, 20 al 24.

SECCION OFICIAL

LA «GACETA»

Sumario:

GUERRA.—Real decreto promoviendo al empleo de general de división al general de brigada D. Joaquín Castillo y López.

—Otro ídem íd. de general de brigada al coronel de la Guardia Civil D. Manuel de la Barrera Caro y Fernández.

—Otros concediendo la gran cruz de la Orden del Mérito Militar á los generales de brigada D. Pedro de la Brena y Trevilla y don Francisco Gómez Jordana.

MARINA.—Real decreto disponiendo cese en el cargo de jefe de servicios auxiliares de este ministerio, y quede en situación de cuartel, el capitán de navío de primera clase don Leonardo Gómez y Mendoza.

—Otro nombrando jefe de servicios auxiliares de este ministerio al capitán de navío de primera clase D. Adriano Sánchez y Lobatón.

—Real orden sobre modificaciones introducidas en el vigente reglamento de arcos.

HACIENDA.—Real decreto nombrando, por traslación, subdirector segundo de la Deuda y Clases pasivas á D. Federico Cuéllar y Belluga.

—Otro ídem íd. subdirector segundo del Tesoro público, en comisión, á D. Saturnino Santos y Ruiz Zorrilla.

—Real orden disponiendo que desde el día 1.º de febrero del año actual rijan, como provisionales, los precios que se fijan en la tarifa que se publica para la venta de las labores que constituyen la renta de tabacos.

—Otra dejando sin efecto las agregaciones de funcionarios de este ministerio á dependencias de otros departamentos ministeriales.

GOBERNACION.—Reales decretos concediendo la gran cruz de la Orden civil de Beneficencia, con distintivo negro y blanco, á don José Fernández Jiménez, D. Carlos María Cortezo y Prieto y D. Manuel Luengo y Prieto.

ADMINISTRACION CENTRAL.—Hacienda.—Dirección general del Tesoro público y Ordenación general de pagos del Estado.—Disponiendo que el día 1.º de febrero próximo se abra el pago de la mensualidad corriente á las clases activas, pasivas, clero y religiosas en clausura, y que la asignación de material se satisfaga el día 6 del propio mes.

—Dirección general de la Deuda y Clases pasivas.—Relación de las declaraciones de derechos pasivos hechas por este centro directivo durante la segunda quincena de noviembre del año próximo pasado.

Gobernación.—Subsecretaría.—Relación de los individuos que han sido admitidos como aspirantes sin sueldo en el Cuerpo de Seguridad.

Instrucción pública.—Real Academia de Ciencias Morales y Políticas.—Anunciando haberse presentado dos Memorias, que se distinguen con los lemas de «Paz y Trabajo» y «Agrostis», para el concurso abierto á instancias del marqués de Aledo.

Mundo eclesiástico

Ha fallecido ayer mañana repentinamente, en Madrid, el deán de la Catedral D. Alejo Fernández Izquierdo, primo del primer obispo de la diócesis de Madrid-Alcalá; persona de gran cultura y muy respetado y querido por sus excelentes condiciones de carácter y hermosas virtudes.

Ha fallecido á los sesenta y nueve años de edad.

Estudió en Sigüenza, desempeñó el cargo de canónigo en Salamanca y Madrid, y cuando fué elevado á la Silla de Palencia el señor Almaraz, que desempeñaba el cargo de deán, fué nombrado para desempeñar este importante cargo el Sr. Izquierdo.

Hoy se celebrará el sepelio.

—Ayer mañana se ha reunido en la sala de Sinodos de la secretaría de Cámara del Obispo de Madrid, el Tribunal Central de las Conferencias Morales y Litúrgicas.

—Ayer mañana ha celebrado sesión, bajo la presidencia del obispo de Madrid Alcalá, la Junta que entiende en las obras de la Catedral de Madrid, teniendo por principal objeto tratar de la inauguración de la cripta de la Catedral.

Ya hace bastante tiempo adelantamos á nuestros lectores que precedería á la inauguración de la cripta, suntuosa y solemne procesión, con la excelsa Patrona de Madrid, desde la iglesia parroquial de la Almudena (monasterio del Sacramento) á la cripta, pasando dicha procesión por la calle Mayor, Puerta del Sol, calle del Arenal, plaza de Oriente y calle de Bailén, y así parece habrá de efectuarse.

La procesión será presidida por el obispo de Madrid-Alcalá y el Infante D. Fernando, y formarán parte de aquella las autoridades civiles y militares.

Figurarán también los representantes del clero parroquial y los estandartes de la parroquia de Santa María, el Cuerpo de Hijosdalgo de la nobleza y varias corporaciones.

También será posible que la carrera esté cubierta por fuerzas de la guarnición.

—Hoy, á las diez de la mañana, se celebrará, después de las horas canónicas, el funeral por el alma del deán, de cuyo fallecimiento hemos dado cuenta en esta sección.

—Del 26 del actual al 3 de febrero se celebrará en la iglesia de San Ginés una devota novena al glorioso obispo San Blas, abogado milagroso contra las enfermedades de la garganta y del pecho.

Todas las tardes, al anochecer, se reza el santo rosario, se dirá la novena y se dará á adorar una reliquia del santo.

El 3, propio del santo, se celebrará misa cantada á las nueve y media.

Se suplica la asistencia de los fieles, y en particular de los devotos de San Blas, y sus limosnas.

—Las religiosas de María Reparadora, en unión de las señoras de la Adoración al Santísimo Sacramento del Altar, han comenzado una novena de reparación á Jesús Sacramentado, que terminará el 2 de febrero, día de la Candelaria, ó sea de la Purificación de la Santísima Virgen.

Todos los días, á las siete de la mañana, se canta misa de manifestación del Señor, y á las once se dice otra con motetes; y por la tarde se reza la estación mayor, se dicen la novena y el sermón, que predica el religioso jesuita P. López; se hace el acto de reparación y desagravio al Señor, se da la bendición con el viril santo y se reserva.

El día 25 ha dado la bendición el nuncio; el 26, el obispo de Sión, y el 29 la dará el obispo de Madrid.

El 2 habrá misa de comunión general, dando la bendición por la tarde el obispo de Canarias.

Hay concedidas muchas indulgencias.

—El Santo Padre se ha servido conceder una indulgencia plenaria á los niños el día de su primera comunión, rezando algunas plegarias por la intención del Papa; otra á los parientes de los niños hasta el tercer grado, y con igual condición de rezo, y una de siete años y siete cuarentenas á los fieles que, contritos por lo menos, asistan á tan santa ceremonia.

Tales indulgencias pueden aplicarse al descaño de las benditas ánimas del Purgatorio.

AL TODO DE OCASIÓN

Fuencarral, 45. Comprad relojes hora garantizada.

CASA REAL



Su Majestad la Reina doña María Cristina, con las Archiduquesas Isabel y Gabriela, han visitado la Real Fábrica de Tapices.

Hoy, á las doce menos cuarto, presentará sus credenciales á S. M. el enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de Siam.

El día 29, á las seis y media de la tarde, tomarán la almohada en Palacio varias señoras grandes de España, y el 30, á las seis de la tarde, se cubrirán ante S. M. algunos grandes de España.

Hasta ahora tienen completos sus expedientes los que á continuación se expresan:

Duque de Alburquerque. Padrino, el duque de Tamames.

Duque de Frias. Padrino, duque de Alba.

Duque de Ahumada. Padrino, duque de Bailén.

Marqués de Portago. Padrino, duque de Tamames.

Marqués de Cenete. Padrino, marqués de Mcndéjar.

Marqués de Valparaiso. Padrino, marqués de la Torrejilla.

Marqués de Bondad Real.

Marqués de los Soidos. Padrino, duque de T'Serclaes.

Marqués de San Juan de Piedras Albas. Padrino, duque de Gor.

Marqués de Fontalba. Padrino, duque de Gor.

Marqués de Mos. Padrino, duque de Plascencia.

Conde de Revillagigedo.

Conde de Maceda. Padrino, señor de Rubianes, marqués de Aranda.

Conde de Gavia. Padrino, duque de Arión.

Conde de Fuenclara.

Conde de Mora. Padrino, duque de Tamames.

Algunos de ellos no están en Madrid y no asistirán á la ceremonia.

En la iglesia del Buen Suceso ha celebrado el Real Cuerpo Colegiado de Caballeros Hijosdalgo de la Nobleza de Madrid solemne y brillante función religiosa en honor de su Patrono San Ildefonso, presidiendo el Capítulo S. A. R. el Infante D. Fernando y concurriendo SS. AA. las Infantas doña María Teresa y doña Isabel.

La iglesia estaba profusamente iluminada con multitud de lámparas pendientes de las bóvedas, y la efígie de San Ildefonso se destacaba sobre un altar portátil al pie del presbiterio y al lado de la Epístola, entre macetones con plantas de ornamentación.

Ofició el rector del Buen Suceso, Sr. Pérez San Julián, con acompañamiento de orquesta y voces, que bajo la dirección del maestro Serrano interpretó el siguiente programa:

Kiries, Gloria, Agnus Dei y Benedictus, de Esclava; *Credo y Sanctus*, de Gounod; el *Tantum ergo*, de Perales, instrumentado por el Sr. Serrano, y en el ofertorio, un *motete* de Massenet.

Subió al púlpito el nuevo cura párroco de Santa María, Sr. Sedeño, y pronunció un discurso en que puso en relación las figuras más salientes del Cuerpo Colegiado con el desarrollo de la historia patria.

SS. AA. fueron recibidas y despedidas por el Capítulo, del cual formaron parte los marqueses de Casa Arnao, Santa Cristina y Torre Blanca, y los señores conde Val del Aguila, González Arnao, Navarrete, Arenzana, Chavarrí, Morales de los Ríos é hijos, Pazo y Romaguera, Rújula, Mendieta, Navarro Enciso, González Conde, Suárez Guanes, Travesedo y Calvo y Maltrana.

A mediados del próximo febrero comenzará en el Pardo la construcción de las casas de obreros, cerca de los pozos artesianos, y á lo largo de la carretera.

Se edificarán dos de distintos modelos, para que S. M. elija el que le parezca mejor para la barrida en proyecto.

EL REY EN ARANJUEZ

ARANJUEZ. (Jueves, tarde.) En tren especial llegó Don Alfonso XIII, acompañado del Archiduque Federico y demás personalidades invitadas á la cacería en La Flamenca.

Fueron recibidos en el apeadero de la línea férrea por el marqués de la Mina, duque de Fernán Núñez y los servidores de la casa.

La comitiva se dirigió en varios coches á la casa palacio, donde se sirvió un espléndido almuerzo.

Terminado éste, pasaron al monte, donde se efectuó el primer ojeo, cobrando bastantes faisanes y perdices.

Cacería regia.

ARANJUEZ. (Jueves, noche.) En la cacería celebrada hoy en La Flamenca, á la que han asistido S. M. el Rey, el Archiduque Federico, los Príncipes de Battenberg y de Shanestlang, el Infante D. Carlos, los duques de Calabria, Fernán Núñez y Santo Mauro, los marqueses de la Mina, Torrejilla, Viana, Alba, Najera y otros aristócratas, efectuaron todos acertados blancos, distinguiéndose, como siempre, S. M. el Rey.

Los ilustres cazadores cobraron centenares de perdices, faisanes y conejos.

Varios expedicionarios regresaron á Madrid satisfechísimos de la agradable fiesta dada por el marqués de la Mina en honor del Archiduque Federico.

A las ocho menos diez minutos regresó anoche á Palacio S. M. el Rey, de la cacería de La Flamenca. Les hizo á los expediciona-

rios un día espléndido. En varios sitios de la posesión hallaron mucha nieve.

Tomaron parte en la cacería S. M. el Rey, el Archiduque Federico, el duque de Calabria, el Infante D. Carlos, el Príncipe Mauricio de Battenberg, el agregado militar de Austria, los marqueses de la Torrejilla y Viana, el duque de Santo Mauro, los condes de Maceda y del Puerto, D. Alfonso Najera, los duques de Alba y de Montellano y el marqués de la Mina.

Cobraron 95 liebres, 124 conejos, 261 perdices y 4 varios.

LA SUBIDA DEL TABACO

Tarifa de los precios de venta de las labores que constituyen la renta de tabacos, que ha de regir, con carácter provisional, desde el día 1.º de febrero del año actual, formada en uso de la autorización concedida al ministerio de Hacienda por la disposición tercera especial de la ley de Presupuestos generales del Estado, para el ejercicio de 1911, fecha 29 de diciembre último, á saber:

Picados.—Finos: superior, paquete de 125 gramos, 2,30 pesetas; suave, paquete de 125 gramos, 2,00; entrefino: paquete de 50 gramos, 0,70, y paquete de 25 gramos, 0,35; comunes: suave, paquete de 25 gramos, 0,25, y fuerte, paquete de 25 gramos, 0,18; hebra común, paquete de 50 gramos, 0,45; manojos de hoja virginia, paquete de 500 gramos, 3,00; rapé: bote de 125 gramos, 1,50; bote de 100 gramos, 1,20; bote de 50 gramos, 0,60; bote de 25 gramos, 0,30; y bote de 500 gramos, 2,50; polvo, por cada 10 gramos sin envase, 0,05.

Cigarros.—Fariás: superiores, caja de 50 cigarros, 15 pesetas, y cigarro, 0,30; finos, cigarro, 0,25; peninsulares: finos, cigarro, 0,25; marca grande, cigarro, 0,20; marca grande, modernos, caja de 50 cigarros, 10,00; ídem paquete de 20 cigarros, 4,00; ídem paquete de 6 cigarros, 1,20; ídem cigarro, 0,20; marca chica, cigarro, 0,15; marca chica, modernos, caja de 50 cigarros, 7,50; ídem paquete de 20 cigarros, 3,00; ídem paquete de 6 cigarros, 0,90; ídem cigarro, 0,15; comunes: entrefuertes, cigarro, 0,07 1/2; fuertes, cigarro, 0,05; fuertes cortados, cigarro, 0,05.

Cigarrillos.—Superiores, cajetilla de 25 cigarrillos, 0,50; finos, cajetilla de 25 cigarrillos, 0,35; entrefinos, macito de 15 cigarrillos, 0,10; comunes en hebra, macito de 15 cigarrillos, 0,10; comunes en hebra, macito de 7 cigarrillos, 0,05.

Labores especiales.—Picadura habana: paquete de 500 gramos, 15,00; paquete de 250 gramos, 7,50; paquete de 125 gramos, 3,75; cigarros: perfectos, caja de 25 cigarros, 15,00; cigarro, 0,60; entreactos, caja de 50 cigarros, 20,00, y cigarro, 0,40; cigarrillos elegantes: pectoral hebra, cajetilla de 18 cigarrillos, 0,70; arroz hebra, cajetilla de 18 cigarrillos, 0,70; algodón hebra, cajetilla, de 18 cigarrillos, 0,70.

EN LOS MINISTERIOS

FOMENTO

Construcción de carreteras.

Resultado de las subastas verificadas ayer en la Dirección de Obras públicas:

Castellón.—Trozo cuarto de la carretera de Gátova á la de Teruel á Sagunto. Presupuesto, 83.182,82 pesetas. Adjudicada á don Juan Fábregas por 74.779.

Ciudad Real.—Trozo quinto de la carretera de Piedrabuena á Herrera del Duque. Presupuesto, 169.811,86 pesetas. Adjudicada á don José Franco Pérez en 157.000.

Cuenca.—Trozos primero al tercero de la carretera de Osa de la Vega á Villamayor de Santiago. Presupuesto, 129.403,51 pesetas. Desierta.

Guadalajara.—Carretera de Belmonte á Tomelloso. Presupuesto, 42.161,26 pesetas. Adjudicada á D. Cándido Cid en 38.800.

Jaén.—Carretera de Villanueva del Arzobispo á la de Ubeda á Villamanrique. Presupuesto, 474.308,33 pesetas. Adjudicada á D. Emilio Leal en 473.998.

León.—Trozo segundo de la carretera de Ponferrada á Puebla de Sanabria. Presupuesto, 206.323,45 pesetas. Adjudicada á D. Andrés Casanueva en 189.814.

Murcia.—Trozo tercero de la sección de Parranda al Sabinar en la carretera de Murcia á Puebla de Don Fadrique á la de Puente de Génave á Elche de la Sierra. Presupuesto, 72.096,95 pesetas. Adjudicada á D. Francisco Padilla en 64.800.

Salamanca.—Trozo segundo de la carretera de Salamanca á Fuentesauco. Presupuesto, 178.726,42 pesetas. Adjudicada á D. Antonio Gil en 164.699.

Una Comisión formada por representantes de la Diputación y Ayuntamiento de Burgos, á la que acompañaban los señores ministro de Marina y diputados á Cortes Sres. Alonso Martínez y Fournier, ha visitado al ministro de Fomento para rogarle acuerde, entre otros asuntos de capital interés para la provincia, el establecimiento en la capital de una Granja agrícola, de una Estación enológica en Aranda de Duero y subvención para la construcción del ferrocarril Burgos-Soria-Calatayud.

La Junta directiva de la Asociación de obreros y empleados de los ferrocarriles de España ha invitado á los ministros de Fomento é Instrucción y al director de Obras públicas para que asistan al banquete que se verificará el día 29 del corriente, con motivo de cumplirse el XXIII aniversario de la fundación de la referida Sociedad.

Una representación del Círculo de la Unión Mercantil ha entregado al Sr. Gasset una instancia en solicitud de que el Estado establezca en Madrid una Estación sericícola.

LA ADMIRABLE DISCIPLINA

ARIAS Y PUENTE CONFERENCIAN

La disciplina, admirable en todos los órdenes de la sociedad, más admirable aún como alma de esas instituciones que robustecen el prestigio y mantienen la integridad de la patria, opera verdaderos milagros, y nos da ejemplos de altas y firmes virtudes.

No es necesario recordar á los lectores la cuestión Arias-Puente. Todos los periódicos han reproducido la carta en que el admirante apreció, con duras frases, algunos actos del ministro; todos también hemos recogido las frases del Sr. Arias censurando la acción del general y, sin embargo, el ministro y el general han tenido que verse y hablarse por mandato de la admirable disciplina.

En otra clase social, en otro orden de relaciones, los Sres. Arias y Puente tal vez no se hubieran saludado en mucho tiempo, alimentando el resquemorcillo de la polémica.

Pero tratándose de una institución militar, donde los generales tienen costumbre de mando y de obediencia, esto no podía ocurrir.

El general estaba obligado á presentarse á su superior, y el superior tenía el deber de recibirle con aquel afecto que hace más suaves y gratas las obligaciones por la disciplina impuestas.

Ayer mañana, en el ministerio de Marina, la expectación era grande.

A la hora en punto para la entrevista señalada, se presentó el general Puente, vistiendo su uniforme de general de la Armada.

Los centinelas le saludaron, los amigos del ex jefe de la escuadra salieron á su encuentro para estrecharle la mano, y el general, pequeño é inquieto, balanceándose como si pasara en la cubierta del buque insignia, subió, ágil y rápido, las escaleras, ni más ni menos que si se tratara de inspeccionar una maniobra.

—¿Está el señor ministro?

—Aguarda á V. E., mi general.

—Tenga la bondad de anunciarme...

Se abre la mampara.

En el fondo, parapetado detrás de la mesa de ministro, el Sr. Arias de Miranda, tan bueno, tan apacible, tan inofensivo, aguarda, un poco pálido.

El Sr. Arias, hombre civil, no está acostumbrado á estos efectos que produce la esponja de la disciplina, al pasar sobre el encerrado de las pasiones personales; pero se da cuenta de su situación y, como un buen soldado, con serenidad, dominando toda emoción, se cuadra lo mejor que puede, en medio del despacho. ¡Admirable influencia de la santa disciplina!

—¡S. E. el señor general La Puente!—dice una voz.

—Que pase—responde el ministro.

Y el general, viejo lobo, que no se arredra nunca ante las mayores borrascas, entra en la habitación, recogiendo con una mano el charracho, libre la otra sobre el pecho.

—¡A la orden de V. E., señor ministro!

—Buenos días, mi general.

Permanecen unos momentos indecisos y, al fin, se tienden la mano.

—¡Siéntese usted—dice el Sr. Arias.

—Gracias.

Se sientan, y en este momento la mampara se cierra.

Dura largo rato la conferencia. ¿Qué se han dicho? Nadie lo sabe.

El general, al salir, se muestra reservadísimo. El Sr. Arias se limita á manifestarnos que, después de los saludos de rúbrica, han hablado de cosas particulares.

Y no sabemos más, sino que la conferencia fué de más larga duración que lo que es costumbre en estos casos.

¿Afectuosa?... Tal vez. El tiempo lo dirá.

Al salir de Marina, el general Puente se dirige al Tribunal Supremo para rendir declaración.

Camisería Especial

Camisas de franela.

CASA ONDATEGUI.—MONTERA, 36

EN LA PUERTA DEL SOL

Atropellado por un automóvil

Constituye un sitio de verdadero peligro para el transeúnte el paso de la Puerta del Sol que corresponde á la calle de Correos. Los automóviles de la Dirección, á causa de la velocidad con que necesitan acudir á las estaciones para efectuar con diligencia su servicio, toman aquella vuelta precipitadamente, á pesar de ser uno de los lugares más concurridos.

Ayer mañana, uno de los expresados automóviles ocasionó una desgracia.

Al regresar á la Dirección de Correos atropelló á un individuo llamado Jaime Noguerales Berenguer, que en aquel momento trataba de cruzar la calle de Correos.

Se trata de un enfermero del Manicomio de Esquerdo, que acompañaba á un enfermo que con frecuencia es conducido á Madrid para visitar á su familia.

Jaime Noguerales quedó debajo del automóvil mal herido, y de allí hubo de sacarle la gente, que en gran número se reunió alrededor del automóvil.

En un coche de punto fué conducido á la Casa de Socorro del distrito del Centro, donde se le prestó asistencia facultativa.

Se le apreció

El suceso de la Plaza de Oriente

Declaraciones del jefe de Policía.

Hemos oído la opinión del jefe superior de Policía sobre este asunto, que tantos comentarios ha despertado.

Procuraremos reproducir lo más fielmente posible el sentido de sus palabras, con objeto de demostrar una absoluta imparcialidad, toda vez que, ateniéndose al relato del hecho ocurrido el martes, y cuya versión no ha sido rectificada sino en ligerísimos detalles, difiere su criterio del de la generalidad de los que han leído con atención lo sucedido.

El Sr. Fernández Llanos, si no aprueba, por lo menos disculpa la conducta de los guardias, cuya responsabilidad se ha querido medir en esta ocasión con milímetros, según él entiende, toda vez que no se puede exigir a nadie, siquiera esté encargado de velar por la seguridad de los ciudadanos, lo que se ha querido exigir de los guardias aludidos; que al acudir, requeridos por el público, para auxiliar a una criatura que se está ahogando, se den cuenta inmediata del peligro—cosa dificultosísima—y salven precipitadamente a quien de modo tan urgente necesita su auxilio.

Es decir, que los guardias que vieron al niño sumergido en el agua, que le cubría perfectamente la cabeza, imposibilitando su respiración, no pudieron suponer que corría peligro de muerte, y por eso se limitaron a atraer su cuerpo con un bastón; ó bien supusieron que la víctima del suceso era ya cadáver, y era ya inútil acudir en su socorro.

Hay que suponer, además, que ignoraban la facilidad relativa con que se vuelve a la vida a las personas asfixiadas—decimos nosotros por nuestra cuenta.

De todos modos, su proceder resulta inexcusable.

El jefe superior de Policía se ha indignado grandemente con la inculpación hecha a los agentes que intervinieron en el hecho—ocurrido exactamente como los periódicos le han publicado—y entiendo que no alcanza ninguna responsabilidad a los guardias.

Su criterio difiere completamente, según pueden ver nuestros lectores, de la opinión del Presidente del Consejo y de la del ministro de la Gobernación.

Nosotros nos limitamos a reproducir todas las opiniones.

Conferencia.

Ayer mañana ha celebrado una extensa conferencia el ministro de la Gobernación con el jefe superior de Policía.

En ella estudiaron lo que procedía hacer respecto a los guardias que no acudieron a auxiliar al niño que se ahogó en el pilón de la plaza de Oriente.

Acordaron reunir la Junta de Policía para proponer, si procede, la suspensión de empleo y sueldo a dichos vigilantes.

El ministro se muestra severísimo en este asunto, y se ha lamentado de la negligencia que hay en todos los servicios.

También se muestra decidido el Sr. Alonso Castrillo a reformar la ley de Policía, pues parece que para decretar la suspensión de un funcionario de dicho Cuerpo precisa el ministro consultar a la Junta superior de Policía y ésta decretar, pudiendo darse el caso de que ésta decretara en contra del ministro.

El Sr. Alonso Castrillo desea que baste sólo la resolución del ministro, sin reunir dicha Junta.

Hoy, a las tres de la tarde, se verificó el entierro del pobre niño ahogado en el pilón de la fuente de la plaza de Oriente.

El cortejo fúnebre partirá del Depósito judicial, en donde se halla el cadáver de la infeliz criatura, y desde allí se dirigirá al cementerio de la Almudena.

El ministro de la Gobernación espera que hoy le envíe el jefe superior de Policía el expediente de los guardias que intervinieron en el suceso del niño ahogado.

Alegato oportuno

Con motivo del desgraciado accidente que ha costado la vida a un niño, y como consecuencia de error en la averiguación periodística, tan justificado por la premura del tiempo y las diversas fuentes de información que se ve precisada a utilizar en breves instantes, se ha dicho en la prensa que la Real Oficina de Farmacia negó asistencia al desgraciado niño, cuando, llevado a dicha Oficina, se solicitaba su intervención en tan angustiosos momentos.

Algunos periódicos de honorable concepto por su rectitud e imparcialidad, se han apresurado a rectificar la noticia a la primera indicación recibida, aclarando los conceptos; pero no lo han hecho todos, y la primitiva afirmación queda subsistente, manteniendo en sus lectores el convencimiento de un hecho falso de toda falsedad, que lastima profundamente el concepto arraigado, tradicional y por todos reconocido, de que la Real Farmacia es modelo en todos sus servicios, hasta en aquellos que presta accidentalmente ajenos a su función profesional específica.

La noticia mortificante tendría, seguramente, por origen la afirmación única y personal de alguno que pudiera estar interesado en que así sucediese. Y tal afirmación, tomada al oído y repetida después por copia, ha sido suficiente para dar paso a una leyenda absolutamente inverosímil y desprovista de todo fundamento.

Pero como no así se destruye una larga historia y un concepto tan legítimamente adquirido, me veo en el caso de molestar la atención de los lectores, ya que, como jefe de la dependencia y del servicio farmacéutico de la Real Casa, estoy obligado a defender el prestigio de los intereses que mi cargo representa; con más motivo, cuando son inmerecidamente atacados con armas prohibidas y acusaciones improcedentes.

Dos palabras bastarán para explicar lo ocurrido: el niño ingresó en la Farmacia; el profesor de servicio apreció en él la muerte aparente; con la impresión, pues, de que el niño

había muerto, de que serían inútiles cuantos intentos se hicieran para reanimarle y desconociendo, por ser ajenas a nuestra profesión, las prácticas mecánicas que se imponen en estos casos, en los que hay que aprovechar los minutos, considero lo más rápido la conducción a la Casa de Socorro, prefiriendo esta medida a la pérdida de tiempo con manipulaciones que, a más de considerarla, por su parte, inútil, no podían ser tan perfectamente practicadas como puede hacerlo el médico, a quien, por su profesión, le son familiares.

En efecto: reconocido por los facultativos del benéfico establecimiento, certificaron la defunción ocurrida antes del ingreso. Sería mucho afinar suponer que ésta había ocurrido en el trayecto, pues todos los periódicos, con rara unanimidad, afirman que al ser extraído del agua el niño no daba señales de vida, y la impresión general es que al extraerlo era ya cadáver. Pero como esta afirmación no a todos conviene, es preciso verter la idea de que se le extrajo vivo y de que pudo ser salvado. Como en la Casa de Socorro es evidente que ingresó muerto, es necesario atribuir la defunción al espacio de tiempo transcurrido entre el acto de extraerle vivo y el de ingresar muerto en dicha Casa de Socorro; de ser esto cierto, sería combinación muy útil para determinadas deducciones.

Apelo al testimonio de los técnicos para saber si es posible la vida dentro del agua todo el tiempo que el niño estuvo sumergido; y si el niño fué extraído muerto, no pudo ser más correcta la conducta observada en esta dependencia, inspirada en el deseo de no perder tiempo con vanos intentos deficientemente aplicados, a pesar de la mejor voluntad, y de ser esto cierto, sería combinación muy útil para determinadas deducciones.

Es opinión muy generalizada en las inteligencias no muy cultas suponer que el médico y el farmacéutico pueden suplirse mutuamente y absolutamente en sus funciones, y si esto puede admitirse dentro de muy restringidos límites, no es menos cierto que más allá de ellos es una verdadera imprudencia en uno u otro profesor suponerse con aptitudes para funciones que pueden redundar en perjuicio del enfermo, y en tanto pueda disponerse de ambas profesiones, debe cada una dejar a la otra lo que sabe que hará con más perfección y con más beneficio para el lesionado.

En esta Real Oficina jamás se han negado recursos farmacológicos y asistencia, no ya facultativa, sino extraña a la profesión y en armonía con las necesidades de cada caso. Dígalo, si no, los 108 accidentes ocurridos en la vía pública asistidos en esta Oficina en 1907, los 152 ocurridos en 1908, los 176 del año 1909 y, por último, los 164 de 1910. Todos ellos extraños a nuestro servicio, traídos espontáneamente por guardias y transeúntes y atendidos todos con solicitud por el personal de la dependencia, sin ser funciones propias de su cargo, ni pertenecer a la Real Casa los lesionados. Un impulso elemental de humanidad ha informado siempre sus actos.

Y quien ofrece esta ejecutoria, no puede estar a merced de un juicio ligero ó de una afirmación personal inspirada en conveniencias accidentales.

DOCTOR MARTIN BAYOD,
primer farmacéutico de la Real Cámara.

UN BUEN NOMBRAMIENTO

Por el fallecimiento de D. Juan Catalina García, ha sido nombrado director del Museo Arqueológico Nacional, reglamentariamente, el Sr. D. Rodrigo Amador de los Ríos.

El nuevo director de aquel Centro no necesita elogios. Su labor colosal en estas materias, sus innumerables obras de crítica y de investigación y su relevante personalidad, son garantía más que suficiente del acierto con que desempeñará el alto cargo que se le confía.

El Sr. Amador de los Ríos lleva cuarenta y dos años de servicios efectivos en el Museo Arqueológico Nacional y hace veinte figura entre los académicos de la Real de Bellas Artes de San Fernando.

Como antes decimos, es autor de innumerables trabajos y obras meritisimas que han enriquecido el caudal bibliográfico del arte y de la historia en nuestro país y han contribuido y contribuyen poderosamente a la vulgarización de los más interesantes aspectos de la crítica en estas materias.

La autoridad de su nombre y sus prestigios bastará para que su nombramiento sea recibido con unánime aplauso.

EN LOS BARRIOS BAJOS

La antiquísima y popular farmacia de VILLANUEVA, Aguila, 18, abrió también sus puertas a la sana y práctica innovación de la registradora «National».

Desde hoy ha sido sustituido el cajón abierto por la registradora «National» en esta farmacia, que goza fama de escrupulosidad y buen orden.

Es preciso que se vayan convenciendo los señores farmacéuticos de que nada hay más caro ni más peligroso que el cajón abierto.

Informes gratis, Preciados, 11.

Buzón público

Quejas del vecindario.—Para el señor director general de Correos nos escriben una carta varios vecinos de la calle de Méndez Alvaro, quejándose de lo que estorban allí, hace tres meses, unos postes de telégrafos que están hundidos entre el barro y dificultando el tránsito, como si aquí no hubiera autoridades municipales encargadas de velar por el cumplimiento de las Ordenanzas municipales.

Nosotros creemos que, después de tres meses, ya es hora de que se quiten aquellos obstáculos de la vía pública, a menos que por tratarse de postes procedentes de un servicio oficial, crean los guardias urbanos que aquello es sagrado.—R. B.

Agua de Solares

Insustituible para mesa.

CASA DE LA VILLA

Pan deconisado.

El teniente de alcalde del distrito del Hospicio ha deconisado gran cantidad de pan por falta de peso, que ha remitido al campamento de la prestación personal.

El Canal de Isabel II.

En la reunión que antayer celebró el Consejo del Canal de Isabel II se adoptaron, según nuestras noticias, acuerdos de verdadera importancia y muy beneficiosos para el vecindario de Madrid.

Se acordó que el edificio para máquinas de elevación de aguas al depósito que surtirá la zona alta de Madrid se construya por administración, a fin de que los trabajos de explotación puedan comenzarse en seguida y encuentren en ellos ocupación número considerable de obreros, que deberán ser de Madrid para su admisión.

También se decidió sacar a concurso ó subasta la construcción de las cinco secciones en que está dividida la galería, aprobada por el ministerio de Fomento, para alojar en ella la tubería de alimentación que ha de completar el suministro de agua con presión en la zona alta de esta capital.

Por último, tenemos noticias de otro acuerdo importantísimo: que todas las casas en que se hayan realizado las obras de saneamiento prescritas en el bando de la Alcaldía de 5 de octubre de 1898 disfruten de una tarifa mínima para el agua que consuman, y que, según noticias que tenemos y estimamos como verídicas, será de cinco céntimos el metro cúbico, en vez de la tarifa que hoy rige.

La sesión de hoy.

En la sesión que el Ayuntamiento ha de celebrar hoy se tratarán 39 asuntos. Entre ellos figuran:

Una moción de la Alcaldía-presidencia, proponiendo el establecimiento de tarifas progresivas en razón al tiempo que dure la ocupación de la vía pública.

Un dictamen de la Comisión de Policía urbana, proponiendo se obligue a los dueños de automóviles al empleo del aparato advertidor de velocidades, y que se anuncie un concurso público para la adopción del que reúna las debidas condiciones, previa la formación del oportuno pliego de bases.

Otro dictamen proponiendo se acepte y apruebe el proyecto de enlace del nuevo Madero y Mercado de ganados con la línea general de Madrid, Cáceres y Portugal, se solicite la aprobación del ministerio de Fomento y la autorización para dicho empalme y para cruzar el terraplén del puente de la Princesa.

Otro proponiendo la apertura al servicio de la ampliación del cementerio de Nuestra Señora de la Almudena, construida sobre la Necrópolis.

Entre las proposiciones figura la del señor Dorado y otros concejales, para que se proceda a la apertura y alineación definitivas de la plaza de España.

Concierto en el Español.

Hoy se verificará en el teatro Español el primer concierto por la Banda municipal, con arreglo al siguiente programa:

Primera parte.—1. Obertura de *Lé Roi d'Is*, Lalo.—2. *En la Alhambra* (serenata), Bretón.—3. *Andante cantabile* de la primera sinfonía de Beethoven.—4. *Entrada de los dioses en el Walhalla*, Wagner.

Segunda parte.—1. *Freyshütz*, obertura, Weber.—2. *Suite de Tristán e Iseo* (primera vez), Wagner.—a) Preludio del acto tercero (corno inglés Sr. González).—b) Dúo de amor.—c) Llegada del barco de *Iseo* y encuentro de los dos amantes.

EJÉRCITO Y ARMADA

La movilización de las escalas.

Por ser de gran interés, transcribimos las siguientes líneas de nuestro querido colega *El Ejército Español*:

«El temor que ha cundido en las clases militares con motivo de los acentuados rumores que vienen circulando estos días relacionados con propósitos del ministro sobre rebaja de edades, no tiene ningún fundamento.

Autorizadamente informados, podemos decir que no se piensa en rebajar edades para el pase a situación de retirado. Se está trabajando activamente en la movilización de las escalas; pero no son esos los derroteros emprendidos.

En primer lugar, los trabajos no serán quizás tan rápidos como todo el mundo desearía; se tropieza con el grave obstáculo económico de que las 500.000 pesetas concedidas en la autorización es muy escasa cantidad para cualquier empeño y solución, y por más que el ministro está autorizado para disponer dentro del crédito presupuestado en varios artículos, y acoplarlo en la forma que estime más conveniente, no quiere el general Aznar introducir modificaciones que perturben orgánicamente esos artículos, sino que quiere moverse, a ser posible, dentro de las 500.000 pesetas.

El proyecto del general Aznar, como hemos adelantado varias veces, lo que se propone es crear una segunda escala, burocrática ó sedentaria, que se fundirá con la actual de reserva; para la de activo se rebajarán las edades, pero, en cambio, se aumentarán para servir en la reserva y en el Ejército territorial.

Y se trata, al propio tiempo, según nuestras referencias, de crear el Ejército territorial; pero como esto requerirá, para hacerlo del todo, el concurso de las Cortes, es muy posible que el general Aznar se limite ahora a crear sólo el cuadro de oficialidad del mismo.

Tales son nuestras noticias.

Un pueblo heroico.

El ilustrado capitán de Infantería y notable escritor técnico D. Federico Pita Espelsoin ha publicado un libro titulado *Un pueblo heroico*.

En él se hace un estudio acabado y completo de la guerra angloboer, deduciéndose consecuencias y enseñanzas muy útiles para nuestra patria.

Habiéndose publicado esta obra por capítulos en la revista *Estudios militares*, hizo un prólogo para ella, precisamente poco antes de morir heroicamente en la campaña de Melilla, el ilustre escritor y probo teniente coronel de Figueras, Sr. Ibáñez Marín.

El libro del Sr. Pita será muy leído y favorablemente comentado.

La medalla de Astorga.

Los militares y demás funcionarios que tuvieron concedida la medalla de los sitios de Astorga y desean adquirir la condecoración, pueden dirigirse al delegado en esta corte, comandante de Infantería con destino en el ministerio de la Guerra, D. Eduardo González Peña, el cual las ha recibido de la Junta de la expresada ciudad.

Aclaración.

En la firma de ayer se confirmó a D. José Dímigo el empleo de comandante que le fué concedido por el capitán general de aquella isla de Cuba, y que el interesado reclamó para los efectos de retiro, en cuya situación se halla. No se concede, pues, ningún empleo por propuestas de Cuba y si se hace, de acuerdo con el Consejo Supremo, una confirmación de empleo ya concedido para diferir la situación pasiva del recurrente.

El monumento del Rif.

Ayer ha entregado un redactor de *España Nueva* en el ministerio de la Guerra la cantidad de 226,90 pesetas, producto de la función patriótica celebrada por dicho periódico en el Gran Teatro, para el monumento que ha de erigirse en recuerdo de las víctimas del Rif, cuya cantidad se remitirá al capitán general de Melilla.

Notas varias.

—Se concede cruz blanca, y con pasador del Profesorado, al oficial primero de Administración militar D. Federico Abeilhé.

—Se conceden seis meses de licencia por enfermo, para la Habana, al coronel de Infantería D. Manuel Ruiz Adame.

—Hoy se publicará una relación de retiros de jefes y oficiales de Infantería.

—Se concede licencia matrimonial a los capitanes de Infantería D. José Jaque y D. Vicente Gracia, al segundo teniente de ídem don Fernando Sostoa y al ídem de la escala de reserva D. Carlos Mayorga.

—Pasa a reemplazo el comandante de Infantería D. Satorio Ainsúa.

—Se conceden quince días de licencia para Portugal al primer teniente de Carabineros D. Luis Ferrando.

A.

CLASES PASIVAS

Relación de las declaraciones de derechos pasivos hechas por este Centro directivo durante la segunda quincena de noviembre de 1910:

Jubilaciones.

D. Clodomiro Martínez Aldama, 7.000 pesetas; D. Ramón Escalada Carabias, 1.800; D. Antonio Pardo Hervás, 4.000; D. José María de la Torre Godínez, 3.200; D. Antonio Fernández Custodio, 2.100; D. Antonio Menéndez Barrio, 1.800; D. Luis González Álvarez, 1.200; D. Carlos García Pérez, 600.

Pensiones del Tesoro.

Doña Josefa Armero Useta, 3.750 pesetas; doña Pilar y doña Concepción Martí, 2.500; doña María de la Concepción Alonso y Alonso, 2.500; doña María de la Encarnación y doña Isabel Utor y Soler, 2.000; doña Elisa Lannes Laborde, 1.500.

Pensiones de Montepío.

Doña Eladia Jiménez Aquino, 750 pesetas; doña Teresa Balbastro Orellana, 1.150; doña María Luisa Ramos y Benito, 1.435; doña Mariana García Sempere, 500; doña Marciala Navarro y Trejo, 1.150; doña Ana Joaquina Verdejo Luque, 375; doña María Josefa Meseguer Ortiz, 950.

Doña Florentina Díaz Martínez, 550 pesetas; doña Mercedes Carranza Paradinas, 375; doña Dolores Mezquida Tormo, 1.250; doña Julia Faquinet y Berini, 2.250; doña Angeles Trifonia y D. Angel Soler Monge, 750; doña María Orts Lloca, 875; doña María Joaquina y D. Rafael Franco Coloma, 2.000; doña Crisóstoma Soler é Ibarz, 875; doña Soledad, doña María del Pilar y doña Rosario Echarren y Portal, 550; doña Francisca Escovar Sánchez-Lafuente, 1.250; doña Carmen Villanueva González, 875; doña María Retortillo de Tornos, 2.000; doña Martina Dandéu y Madrazo, 375; doña Lutgarda Soriano Javaloyes, 825.

Estudios pedagógicos

La Sección de estudios pedagógicos de la Asociación Nacional del Magisterio Primario ha celebrado su sesión reglamentaria.

Después del despacho ordinario, se leyó un informe del presidente de la Sección sobre la Sociedad inglesa titulada *The Child Study Society* London (Sociedad Londinense para el Estudio del Niño); pero la parte más interesante de la sesión fué la propuesta del vocal Sr. Benito Alfaro, que fué acogida con entusiasmo y por unanimidad.

El propósito del Sr. Alfaro es reunir materiales escogidos para una Pedagogía experimental española, y al efecto la Sección dirigirá a todos los asociados, que lo son casi todos los maestros de escuela pública, las siguientes preguntas:

1.ª Medio hábil ó procedimiento ingenioso que emplea usted para transmitir á sus discípulos el asunto ó lección que más le guste enseñar.

2.ª ¿Cuál es la observación más curiosa que ha hecho usted en su escuela?

3.ª ¿Qué idea original, útil y práctica consignará usted preferentemente en una Pedagogía experimental?

CASA DE MODA

Los verdaderos, los legítimos, los exquisitos pasteles de «Nata y Chantilly» se venden en la chocolatería, lechería, pastelería y repostería

«LA INDIA», Montera, 12.

LA EXPLOSION DEL "MAINE,"

RECUERDOS DE UN TESTIGO

Muy pronto se cumple el décimotercero aniversario de aquella horrosa catástrofe, ocurrida en momentos críticos para nuestra patria en la bahía de la Habana, y en cuya catástrofe hallaron la muerte doscientos setenta y tres hombres de la tripulación del acorazado *Maine*.

Ahora que la Prensa de España y de América publica noticias, lanzadas por la Prensa neoyorquina, referentes a la extracción de los restos del referido buque para ver las causas originarias de la explosión, creo de interés referir cómo ocurrió aquella catástrofe, de tan tristes recuerdos para España y nunca olvidada por los que la presenciaron.

Los campos de la hermosa isla de Cuba eran teatro de horribles y pertinaces luchas; las noticias que entonces propalaba la Prensa jinglista, referentes a la insurrección y a la mala situación de los norteamericanos en Cuba (todas ellas falsas, por supuesto) para acrecentar el odio que los yanquis profesaban a los españoles, surtieron efecto.

El Gobierno de Washington, engañado por tales procedimientos, y para proteger a los norteamericanos que en la isla residían, envió al acorazado *Maine*, que a la sazón se encontraba en Cayo-Hueso, donde formaba parte de la «escuadra blanca», de estación en el Atlántico.

El *Maine* entró en la bahía de la Habana el día 19 de enero de 1898. Era aquél un magnífico y nuevo buque acorazado de 6.700 toneladas de desplazamiento y montaba formidable artillería; su tripulación constaba de 340 hombres, y había empezado a prestar servicio dos años antes.

En la bahía ancló entre el crucero de primera clase *Alfonso XII* y el transporte *Legazpi*, buques de la Marina de guerra española.

Todos los días de su corta permanencia en aguas cubanas recibió el buque la visita de infinidad de cubanos, la mayoría de los cuales veía con simpatía la estancia de un buque americano en la Habana, pues no se le ocultaba la probabilidad de una intervención norteamericana, que traería consigo la independencia de Cuba.

Así fué en efecto; al cabo de algunos meses de luchas épicas, la bandera roja y guadaña había sido reemplazada en las fortalezas cubanas por la de los Estados Unidos, para después ésta dejar paso a la de la estrella solitaria; pero tal es el imperialismo norteamericano, que no ha de pasar mucho tiempo sin que Cuba sea víctima de una tercera y definitiva intervención.

Al mes próximamente de haber fondeado el buque, el día 15 de febrero, por la noche, y cuando la oficialidad y parte de la tripulación se hallaban en tierra, un resplandor rojizo, seguido de formidable explosión, aterrorizó a los habitantes de la Habana, que, invadidos por el pánico, se lanzaron a la calle para indagar lo ocurrido. En los primeros momentos que siguieron a tan tremenda explosión, nadie sabía el origen de la misma. Unos la atribuían a una cosa, otros a otra, hasta que pronto se supo lo ocurrido: el soberbio buque acorazado, aquel alcázar flotante que horas antes se balanceara majestuosamente en las tranquilas aguas de la bahía, se había sepultado en el fondo de los mares. Por efecto de la explosión quedó interceptada la comunicación telegráfica y telefónica, y los cristales de las casas más próximas a la bahía quedaron hechos añicos.

¿Causas origen de la explosión? ¿Para qué apuntar las sospechas?... Últimas noticias confirman plenamente la inculpabilidad de los españoles en la referida voladura. La guerra estuvo a punto de estallar cuando la valerosa Marina de guerra española apresó al buque americano *Virginia*, buque que en la insurrección de los diez años estaba al servicio de los insurrectos, amparado por la bandera estrellada, y cuyo apresamiento lo verificó el buque español *Tornado* el día 31 de octubre de 1873; ahora, con la voladura del *Maine*, la guerra era inevitable. Si algún motivo faltaba para que los Estados Unidos arrastrasen a España a una injusta guerra, el *Maine* acababa de darlo; ello no sería justo, pero desde luego era un pretexto para la intervención americana y que cesara la soberanía que España ejercía en aquella isla.

Poco tiempo después de la explosión, el Gobierno de Washington enviaba al de Madrid, por medio de su embajador, Mr. Woodford, un ultimátum para que las tropas españolas evacuasen la isla de Cuba; pero antes de que el embajador americano entregara el ultimátum al Gobierno español, éste le envió sus pasaportes.

Desde este momento la guerra se había declarado, guerra que nos habla de costar la pérdida de todas nuestras colonias...

WENCESLAO DIAZ Y LOPEZ

En la Escuela de Artes y Oficios de Bilbao acaban de adquirir varias máquinas YOST del último modelo, por ser las que en la enseñanza han dado mejores resultados.

Las camareras se asocian

Las camareras de cafés y cervecerías se reunirán el día 2, a las once de la mañana, en el local donde trabajan las iniciadoras (cervecería La Pifa, Echegaray, 13), para tratar de las bases por que han de regirse los estatutos de la Sociedad que pretenden constituir.

También estas hijas del trabajo, quizás las únicas que no están asociadas, tomando ejemplo de sus similares los camareros, tratan de agruparse para conseguir los beneficios y cultura que estos centros facilitan a sus asociados.

Felicitemos a las iniciadoras por tan plausible idea, que esperamos ver secundada por todas las camareras.

INFORMACIONES TEATRALES

Una noble iniciativa de S. M. la Reina y una gran función benéfica en el Teatro Real.

S. M. la Reina, en uno de sus nobles rasgos, tuvo hace poco tiempo la iniciativa de idear una función en el Teatro Real, destinando el producto del ingreso a beneficio del Real Dispensario Victoria Eugenia...

Una distinguidísima Junta de señoras acogió con el mayor entusiasmo el proyecto de S. M., y tomó a su cargo la tarea de organizar la función. Las señoras de Benavente, Canalejas, condesa de Romanones, duquesa de Baena, duquesa de San Carlos, duquesa de Urgel y otras ilustres damas han llevado los trabajos preparatorios de esa fiesta benéfica con una actividad y un buen deseo que merecen las más ardientes alabanzas.

El resultado será, seguramente, brillantísimo, y no poco a menos de dejar ampliamente satisfechas a la augusta iniciadora del proyecto y a cuantas han colaborado en tan bella obra. También es de justicia tributar muy especial mención de elogio a nuestro compañero el doctor Gereda, que tanto ha contribuido al desarrollo del Real Dispensario Victoria Eugenia...

Jacinto Benavente, nuestro gran dramaturgo, quegratificará por esta vez su silencio y dará una obra nueva, para que sea estrenada en dicha benéfica función, que se celebrará en el Teatro Real el día 3 del próximo mes de febrero.

En la interpretación de la nueva comedia de Benavente tomarán parte la eminente actriz Rosario Pino y el aplaudido actor de Lara Ricardo Puga.

Este estreno no será el único de la tarde. Carlos Arniches y Enrique García Álvarez han escrito también expresamente para esa fiesta un sainete en un acto, que llevará por título La chica de Marcelino, y será desempeñado por Loreto Prado, Enrique Chicote y otros actores del Teatro Cómico.

María Guerrero y Fernando Díaz de Mendoza leerán versos de los hermanos Álvarez Quintero y de Eduardo Marquina, respectivamente.

La compañía del Teatro Español hará un acto, y la del Teatro Apolo otro.

Finalmente, para completar este notable programa, cantará Anselmi.

Juan Comba ha pintado un cartel anunciador digno de fiesta tan espléndida, y que es nueva demostración de su talento artístico.

El cartel representa a la Higiene amparando a una niña tuberculosa. Al fondo se ve, a plena luz, el Palacio Real. Es una bellísima alegoría del Real Dispensario y de la nobilísima protección con que S. M. la Reina Victoria le ha favorecido.

Mil aplausos y felicitaciones a cuantos han contribuido a la organización de fiesta tan hermosa.

C.

Publicaciones de actualidad

CONCURSO DE CHISTES de «La Novela de Ahora»

La Dirección de LA NOVELA DE AHORA ha introducido una importante modificación en las bases de este concurso, la cual es favorable a los concursantes. En los encierros del kiosco (Alcalá, 31) se anuncia dicha interesante variación.

Centros y Sociedades

Los ferroviarios.—La Asociación general de empleados y obreros de los ferrocarriles de España celebrará el 28 del actual el 23.º aniversario de su fundación con un banquete en el hotel Inglés, a las nueve de la noche, que promete estar muy concurrido.

Han aceptado y asistirán los señores Presidente del Consejo de ministros, ministro de Fomento, director general de Obras públicas, conde de Romanones, marqués del Vado, gobernador civil, alcalde presidente, subsecretario de Instrucción pública, Azcárate, directores de las principales Compañías residentes en Madrid y representantes de la Prensa. Las tarjetas de asistencia se podrán recoger hasta las doce de dicho día 28 en la Secretaría de la Asociación, calle de la Luna, número 29, principal.

La Junta Central de registradores de la Propiedad ha quedado constituida para el bienio de 1911-1912 en la siguiente forma: Presidente, D. Miguel Poole, registrador de Fuente Ovejuna; vicepresidente, D. Luis Fernández Gómez, registrador de Madrid (Norte); vocales: D. Pascual Aragonés, don Manuel Pérez Morera, D. Vicente de la Plana y D. Manuel Gallego, registradores de Colmenar Viejo, Escorial, Talavera de la Reina y Sigüenza, habiendo sido nombrados los dos últimos tesorero y secretario, respectivamente.

La Universidad Libre.—Hoy, a las nueve y media de la noche, se celebrará una velada conmemorativa de los mártires del Japón Kotoku y demás víctimas, en el Círculo Radical, Príncipe, 14.

Los Sres. D. Rafael Salillas, D. Ernesto Bark, D. Eduardo González Blanco y don Eugenio Noel hablarán sobre el tema «Los primenes de la sociedad; la delincuencia por a miseria y la ignorancia; la de los menores, y el problema de la educación de los niños trasados intelectual, moral y físicamente».

En breve se anunciará una serie de conferencias pedagógicas, estando la primera a cargo de D. Luis López y Múgica.

Camara oficial de la Propiedad urbana de Madrid (antes Asociación de Proprietarios).

El día 27 del actual, a las cuatro de la tarde, se celebrará junta general ordinaria para la discusión de la Memoria reglamentaria, cuentas del año próximo pasado y presupuestos para el corriente.

En los días 28 y 29, de tres a siete de la tarde, se verificará la elección de la totalidad de los cargos de la Junta de gobierno.

Sociedad Vegetariana Española.—Hoy, a las nueve de la noche, celebrará esta Sociedad la sesión inaugural del presente curso en el Colegio de Médicos de Madrid (calle Mayor, núm. 1), donde el presidente honorario, doctor D. Rafael Forn, disertará acerca de la «Cultura física».

Pueden asistir, además de los socios y suscriptores de «El Régimen Naturalista», las personas interesadas en estos estudios.

—Hoy, a las nueve y media de la noche, celebrará sesión ordinaria la Sociedad Oto-rino-laringológica en el Colegio de Médicos.

El doctor Gereda presentará varios enfermos tratados por el «606»; el doctor Cisneros, un caso de chancho de cavum; el doctor Botella (D. Ernesto), otro de faringitis leptotérica, y el doctor Santaló disertará acerca de la tuberculosis primitiva del oído medio.

Colegio de Médicos.—Hoy, a las seis y media, continuará la discusión de la «Teoría celular de la tuberculosis», del doctor Ortega Morejón.

—La Junta directiva de la Asociación de Proprietarios, Industriales y Vecinos de la Zona Norte de Madrid convoca a la general de señores asociados, para el día 29 del corriente, a las diez de la mañana, en su domicilio social, Bravo Murillo, 108, segundo, con el objeto de dar cumplimiento al artículo 15 de sus estatutos y reglamento.

Arbitrios viejos y nuevos

Es el caso que entre los concejales de muchos Ayuntamientos grandes de España se ha desarrollado una epidemia, que podemos llamar de las ideicas; y que no todas son malas lo prueba el hecho ocurrido ayer a diez y seis viajantes en Burgos, que tuvieron que soltar cinco pesetas por barba, por una autorización, cuyo recibo tengo a la vista, para ofrecer muestras o ir a dormir a la cárcel.

—Hombre—razonaban ellos;—pero si ese caso es único en los arbitrios; pues de proceder así todas las plazas, pueblos y poblachos, hoy invadidos por miles de viajantes, sería cosa de suprimir todo otro género de impuestos, pues casi bastaría a cubrir el presupuesto del Estado.

—Pues ahí verán,—decía sonriente el cobrador,—en Burgos, por lo menos, lo van ustedes a pagar.

—O no lo pagaremos,—decían los más levantiscos.

—Y yo no tendré más remedio que mandarlos a la cárcel.

Ante la perspectiva de la cárcel, y de la cárcel de Burgos, que debe ser cosa fresca en este tiempo, los más valientes enmudecieron, soltando el duro; y al saberlo, cuentan que el concejal de la ideica decía a sus colegas con aire de superioridad:

—Lo ven ustedes, el primer día, diez y seis duros; y en los días sucesivos, treinta a cuarenta duros, pues es plaza Burgos que no baja de cuarenta viajantes diarios.

Ahora bien; las casas productoras y que como tales pagamos ya no sabemos cuántas clases de impuestos, pero que en junto ascienden a cantidades respetables (cada uno en relación a su negocio), y que entre el cúmulo de gabelas tenemos la del Timbre, en la que se da el caso de que al extender giros por unos miles de pesetas asciende a más del doble lo que cobra el Estado que lo que cobra el banquero que expone capital y tiempo, debemos tomar una enérgica actitud ante este caso, no por pequeño menos importante. De dejar pasar este hecho abusivo sin protesta, no será una sola población la que ensaye el procedimiento, y entonces no nos cabrá más recurso que ordenar a los viajantes que pasen de largo esas poblaciones para que después protesten por nosotros los perjudicados, que serán muchos que hoy no lo creen, sin darse cuenta de que con el exceso de viajantes salen gananciosas las poblaciones, y las únicas perdidosas son las casas mandatarias que llevan la pesadumbre de mayores gastos cada día, por lo misero de nuestro mercado.

UN COMERCIANTE

COCHES-CAMAS

La Compañía internacional de coches-camas tiene el honor de poner en conocimiento del público las siguientes modificaciones en sus servicios:

A contar del sábado 28 del actual, un coche-cama directo entrará en la composición de los trenes núm. 92 de la Compañía de Madrid a Zaragoza y Alicante con destino a Málaga, Granada ó Algeciras.

Las salidas de Madrid (estación de Atocha) tendrán lugar a las veinte y veinte en los días siguientes:

Salidas de Madrid para Málaga, los sábados.

Idem para Granada, los jueves y domingos.

Idem para Algeciras, los martes.

Un coche-cama directo asegurará el servicio de las precitadas poblaciones a Madrid los siguientes días:

Salidas de Málaga para Madrid, los domingos.

Idem de Granada, los lunes y viernes.

Idem de Algeciras, los jueves.

EL DINAMOGENO

Sáiz de Carlos desarrolla rápidamente el apetito, la actividad y la fuerza muscular; robustece el cuerpo, equilibrándose y fortaleciéndose los sistemas nervioso, muscular y óseo, adquiriendo la sangre los principios nutritivos más ricos para repartirlos por toda la economía.

UNA DENUNCIA

LA NIÑA ENFERMA

En la calle de Antonio López se registró ayer mañana un suceso extraño, en el que tuvo que intervenir el Juzgado de guardia.

Cuenta la Comisaría que tres mujeres que pasaban por la calle citada se aproximaron muy compungidas y amargadas a un guardia municipal que se hallaba de servicio, y le dijeron que urgía su presencia en la casa número 38, donde había una niña de tres años encerrada y abandonada por sus padres.

Manifestaron que, por lo visto, la pobre criatura hallábase enferma y en peligro de morir sin auxilio de nadie, si la justicia no acudía a sacarla de su encierro y los médicos de la Casa de Socorro no atendían a su inmediato y eficaz auxilio.

El guardia no se detuvo ni un momento. Acompañado de las vecinas que denunciaban el hecho, acorrióse a la casa de referencia y comprobó por sí mismo la exactitud de la revelación.

En el piso bajo, y en uno de los cuartos que carecen de condiciones higiénicas, como casi todos los de la calle de Antonio López, yacía en un estado de suma postración y demacración una criatura de tres años, pobremente vestida y sucia, retratando en su aspecto general, y más en su rostro cadavérico, un sufrimiento infinito.

De su pecho se escapaban suspiros y lamentos que llegaban al alma.

El guardia se apresuró en seguida a comunicar el suceso a la Comisaría y a la Casa de Socorro sucursal de la Latina, y momentos después llegaban a la casa donde había sido descubierto aquel cuadro triste de miseria humana, un agente de Vigilancia y el médico del citado dispensario, D. Leoncio Temes.

La enfermita.

Pronto franquearon la entrada y llegaron hasta la pobre criatura, que apenas si tenía alientos para balbuciar algunas palabras.

Dijo que se llamaba Antonia García López y que era hija de Alfredo García Camarasa, de treinta años, soltero, vendedor ambulante, inquilino del citado cuarto.

Respecto a sus padecimientos y reclusión, poco pudo decir la tierna niña, porque su edad y su estado de decaimiento moral y físico le impedían expresarse con claridad.

Entonces fué llevada a la citada sucursal de la Casa de Socorro y se le prestaron los auxilios médicos que su estado requería.

Delección del aire.

Para poner en claro estas cosas, la Policía procedió a detener al padre e interrogarle.

Este, que se encontraba en la casa con su mujer, dijo que la niña había estado recientemente en el Hospital del Niño Jesús curándose un ataque de sarampión.

Después ya curada, volvió al lado de sus padres; pero habiendo sufrido una recaída en su enfermedad, se hallaba ahora en el estado en que la habían encontrado los agentes.

El padre fué puesto a disposición del Juzgado.

La niña, por orden del mismo juez, quedó en poder de la madre después de estas manifestaciones.

De suerte, que por lo actuado resulta que se trata de un caso de miseria, más que de un delito.

EL CAFETO

Probarlo, es adoptarlo. Fuencarral, 33.

LA CUESTION DE LOS CERDOS

Dos puñaladas al denunciador

El suceso se desarrolló ayer mañana en la Cabecera del Rastro, a la puerta de un establecimiento instalado en la casa núm. 10.

Del hecho tiene conocimiento la Comisaría del distrito de la Inclusa, donde se instruye el oportuno atestado.

El empleado que formuló la denuncia motivo del expediente municipal, se dirige esta mañana al Matadero, en cumplimiento, según parece, de órdenes superiores, que le obligaban a presentarse en el lugar de su destino.

El Sr. García Fernández, en traje de faena, según nos refieren testigos presenciales del suceso, aguardaba la hora de su obligación tomando una taza de té a la puerta del establecimiento citado.

Cuando nadie lo esperaba, se oyó una voz, que decía a gritos:

—¡No volverás al Matadero!

Y al mismo tiempo, un hombre, esgrimiendo un puñal, se abalanzaba sobre el Sr. García Fernández.

Por muy rápido que fué el movimiento realizado por el Sr. García Fernández, no pudo evitar que el viaje le alcanzara, desgarrándole la pierna izquierda del pantalón y produciéndole una leve herida.

Repuesto de la primera impresión, pudo defenderse de la segunda acometida, parando el golpe con la manta que llevaba al brazo, y donde también quedó huella de las buenas intenciones del agresor.

Este, al ver que el público se arremolinaba, emprendió veloz carrera, perseguido por algunas personas, y se perdió bien pronto en las calles de la barriada.

Al llegar los guardias de Orden público y oír el relato de lo ocurrido, interrogaron al Sr. García Fernández, el cual se limitó a identificar su personalidad y a decir por qué se encontraba en aquel sitio.

Al enterarse el público de que se trataba del denunciador de lo ocurrido en el Matadero, supuso los móviles de la agresión y prorrumió en grandes voces pidiendo el castigo de los culpables.

El agredido, acompañado por los guardias de Orden público, se dirigió a la Comisaría, donde prestó declaración.

No queremos comentar el suceso; pero ante el se nos antoja preguntar si será cierto que es imposible, lo mismo para las autoridades que para el público y la Prensa, inten-

tar que se modifiquen y se mejoren servicios de tanta importancia.

¿Será momento oportuno para que el señor ministro de la Gobernación intervenga en estas cuestiones?

Los ve'eri a los.

Como recibimos algunas cartas en las que se hace una defensa calurosa de la respetable clase de profesores veterinarios, debemos consignar que contra dicha clase en general no hemos formulado, al menos deliberadamente, acusación alguna que la ofenda.

Antes, por el contrario, hemos dado acogida a cuanto, en su nombre, nos han dicho notables profesores que la representan, y creemos tanto en la ciencia de los señores veterinarios—lo decimos sin que para ello se nos requiera—como en la de cualquier otro profesional que haya cursado estudios académicos.

Aquí se trata de si se ha cometido ó no se ha cometido una falta, una negligencia, un acto de abandono. Y con eso nada tiene que ver la ciencia, respetable en todo momento.

No se tome, pues, en ese sentido la campaña de los periódicos, que es de suma importancia para el público, y en la que, hasta ahora, no han dicho una palabra las autoridades.

Sin duda están planeando una contestación diplomática, con razones que hasta ahora no han dado.

Compañía Nacional

Los mejores chocolates y pastas para sopa.

ALCANCE POLITICO

Una nutrida Comisión del pueblo de Brunet, presidida por el diputado del distrito, ha estado en Gobernación con objeto de pedir al ministro, en nombre de todo el pueblo, que no sean repuestos unos conejales que están suspenso, y cuya suspensión obedece a atropellos graves que cometieron.

El ministro de la Gobernación ha recibido un telegrama del gobernador de Burgos, manifestándole que, como cada día la crisis obrera aumenta, le interesa para que gestione cerca del ministro de Fomento, secundando los trabajos de una Comisión de Burgos que se encuentra en Madrid, disponga algunas medidas para aliviar dicha crisis.

El Sr. Canalejas, aprovechando que ayer no tenía despacho con S. M., ha pasado toda la mañana en el domicilio del Sr. Cobián, ocupándose con éste en el estudio de diferentes cuestiones de Hacienda.

En Jaén, según telegrama oficial, un cazador agredió a una pareja de la Guardia Civil.

Uno de los guardias hizo fuego, hiriendo gravemente al agresor en un costado.

El ministro de la Gobernación no recibió anoche a los periodistas, porque, a la hora en que suele hacerlo de ordinario, no tenía noticia ninguna que comunicarle y estaba pendiente del resultado del mitin anunciado en Barcelona para las diez de la noche de ayer.

Con el Sr. Alonso Castrillo comunicó por teléfono el Sr. Canalejas, ansioso éste de conocer noticias de dicho acto; pero esto ocurría a las once de la noche, hora en que aun el ministro no tenía noticia ninguna.

Pudieron saber los periodistas que el ministro había dado órdenes terminantes al gobernador civil de Barcelona para que, a todo trance, se evitara, a la terminación del mitin, la formación de grupos en la vía pública y se reprimiera con toda energía cualquiera alteración del orden.

En los círculos políticos se ha hablado estos días de la proyectada boda de un joven Príncipe, oficial del Ejército español, con una bellísima Princesa, llegada hace pocos días a Madrid.

Asociación Madrileña de Caridad

Bajo la presidencia del señor conde de Peñalver, y con asistencia de todos los vocales y del gobernador de la provincia, ha celebrado sesión la Comisión central ejecutiva.

Se han acordado todos los detalles para llevar a término la completa organización en los distritos y barrios, con la clasificación de pobres y listas de donantes, que necesariamente ha de preceder al definitivo plantamiento de las funciones propias de la Asociación, que han de limitarse a atender a los pobres válidos y a los pobres vergonzantes, para prevenir que tengan que acudir a demandar el socorro en la vía pública; pero dejando como incumbencia propia de las autoridades y de la Junta de protección a la infancia y extinción de mendigos inválidos y la represión de la vagancia, para lo cual han de percibir y están percibiendo los fondos procedentes de las subvenciones oficiales y del impuesto del 5 por 100 sobre los billetes de espectáculos.

La Comisión, entretanto, sigue cumpliendo el fin importantísimo de cooperar a esta obra de extinción de la mendicidad, manteniendo y costeando, con los recursos que le proporciona la suscripción del vecindario, la asistencia en los Asilos de Santa Cristina, El Parcho, Ancianos de Carabanchel, Buen Consejo, Divina Pastora y Colegio del Carmen, de 642 pobres, cuyas existencias cuestan anualmente pesetas 174.371,50.

No ve inconveniente, antes bien, lo recomienda, en que se activen los trabajos e iniciativas benéficas de los distritos; pero toda la acción de ingresos y pagos tendrá que ser definitiva uniforme y orgánica, a fin de que la aplicación del socorro tenga como base firmísima la investigación y comprobación de cada caso, y la sanción completa del organismo director.

Encarece sobremanera al vecindario que se abstenga de la limosna callejera, porque de nada servirían los esfuerzos de la Comisión si sistemáticamente se viesen contrariados de aquella suerte.

LOS OFICIALES DE ESCRIBANÍA

Ocurren en España cosas verdaderamente estupendas. A medida que pasan los tiempos y descubrimos alguna de esas anomalías, que hemos dado en llamar «abandono de los Poderes públicos», nos llenamos de asombro, pensando cómo han podido ocurrir aquellas monstruosidades que salen a la superficie.

La que acaba de sorprendernos ahora refiere a la Administración de justicia, bien que en su más modesta esfera.

Precisamente por eso, por afectar a funcionarios de humilde condición, vamos a referir el caso, que parece cuento, tal como lo relata un periódico de provincias.

Dice así:

«Hay en los Juzgados de primera instancia una clase llamada de oficiales de escribanía, sin remuneración alguna por el Estado, sin ningún género de derechos y desatendida en absoluto por los Gobiernos.

Estos modestos funcionarios desempeñan importantísimos servicios, auxiliando a los jueces, actuando en la instrucción de causas criminales, practicando infinidad de diligencias de gran importancia, que redundan en beneficio de la Administración de justicia.

Parece natural, en estas condiciones colocados, que los servicios fueran objeto de atención y de recompensa por parte del Estado.

Pero como estamos en el país de los viciversas y aquí solemos premiar a quien menos lo merece, he aquí por dónde los oficiales de escribanía, que son necesarios y que prestan servicios de los que no se puede prescindir, he aquí por dónde no tienen esperanza de mejorar su situación.

Están reconocidas sus atribuciones por un real decreto (el orgánico del Cuerpo de escribanos), y ese real decreto les reconoce el derecho de solicitar y obtener escribanías de entrada cuando nadie las quiere. ¡Ahí es nada el derecho que les concede el famoso real decreto!

¡Si lo que hacen los oficiales, entonces, es un sacrificio aceptando una escribanía que todo el mundo se niega a desempeñar!

No es el Estado quien favorece a los oficiales al decirles: «toma esa escribanía que todos rehusan», sino los oficiales al aceptarla. ¡Hasta denigrante resulta recoger una migaja que nadie ha querido!»

Estas consideraciones vienen a cuento de que los oficiales de los Juzgados de Zaragoza han dirigido al ministro de Gracia y Justicia una atinadísima y razonada exposición, pidiendo que se cree un turno para proveer con ellos las escribanías de entrada, de forma que haya tres turnos (el de oposición, el de tradición y el de los oficiales); y, por lo tanto, que a éstos les corresponda una por cada tres vacantes.

Bien estudiada la petición de estos sufridos auxiliares de la Administración de Justicia, nos parece tan justa, que no nos escondemos para defenderla.

Hay algunos que llevan veinte y hasta treinta años de servicios. En Madrid, sin ir más lejos, los tenemos, y aquí hemos podido apreciar la impropia labor que tienen a su cargo, la importancia de sus funciones y... lo desatendidos que están por los Gobiernos.

Creemos que el establecimiento del tercer turno, según lo reclaman, pagaría en cierto modo la deuda que con ellos tiene el Estado, sin costarle, además, al Estado, ni un céntimo, por cuanto no tienen sueldo los auxiliares de los Tribunales y Juzgados.

Ahora bien; para que la recompensa fuera más justa, y no se causara lesión a tercero, podría otorgarse el ingreso, y, por lo tanto, dar derecho al beneficio del tercer turno, a aquellos que llevarán diez, quince ó veinte años de servicio.

Y no es de presumir de ninguna manera que nadie, por grandes que fueran sus méritos ó sus ambiciones, se opusiera a la concesión de esa pequeña (y tan pequeña) merced a los oficiales, porque cuando a un hombre, después de tan largas vicisitudes, se le premia, siquiera sea sin darle sueldo, todos debemos bajar la cabeza y reconocer que por encima de las leyes y de las costumbres está la moral.

Y la moral en este caso aconseja que se acceda, y que se acceda prontamente, a lo que piden los oficiales de los Juzgados de Zaragoza, a lo que vienen pidiendo todos los oficiales de los demás Juzgados de España.

¿Lo hará el señor ministro de Gracia y Justicia?

X.

ADEREZOS lindos modelos SEVERIANO. CARRETAS. 7.

CIRCULO DE BELLAS ARTES

Concurso de carteles

Reunido el Jurado calificador del concurso de carteles anunciadores del baile de máscaras del Círculo de Bellas Artes, acordó no haber lugar a la adjudicación del primer premio de 1.000 pesetas, creando en su lugar dos premios de 500.

Realizado el escrutinio de todas las propuestas, el Jurado adjudicó los premios en la siguiente forma:

Núm. 58, premio de 500 pesetas, al lema «Firenze». Autor, D. Rafael de Penagos.

Núm. 18, premio de 500 pesetas, al lema «Qué gach!». Autor, D. Augusto J. Olivé.

Núm. 22, premio de 250 pesetas, al lema «Ti...». Autor, D. Agustín López González.

Núm. 62, premio de 250 pesetas, al lema «Dance folle». Autor, D. Quintín Muñoz Atranz.

Este diario no pertenece al Trust.

LOS TEATROS

ESTRENOS
MAÑANIOBRAS EN CARABANCHEL
Salón Nacional.—En este coloso se estrenó anoche una comedia en dos actos, original de los Sres. Lucio y Muzas.

LA LUNA DE ENERO
Latina.—Anoche debutaron allí como autores los Sres. Rubio Navajas y Cruz Brun y los maestros Campaña y Franco con una obra original en un acto y cuatro cuadros que se titula La luna de enero.

LA CRISIS DE LARA
La salida de Puga, para ir con Rosario Pao a Buenos Aires, y la de Simó Raso, que se casa con la Srta. Toscano y entra en la compañía de Nieves Suárez, han puesto al teatro Lara en un momento de crisis.

CACILLAS
Comedia.—El sábado se pondrá en escena la preciosa comedia en tres actos Las de Caim. El domingo, a las cuatro y media de la tarde, El amor vela.

SUCESOS DEL DÍA
Los médicos de guardia en las Casas de Socorro han prestado durante las últimas veinticuatro horas, además de los servicios a domicilio por causas de enfermedad natural, que no publicamos, los siguientes:

CENTRO
Doctores Casuso y Vázquez Lefort. Ayudante, Sr. Scilés.
En la calle de Alcalá se cayó casualmente Mariano Bernal, de treinta y tres años, que habita López de Hoyos, 59, principal, y se produjo una contusión en la pierna derecha.

Mazzantini, periodista
El popular D. Luis Mazzantini, ex concejal del Ayuntamiento de Madrid, aplaudido ex quo gusto la gloria de porvenir, ha querido gustar la gloria de una nueva popularidad, y ha fundado una revista; esto es, se ha hecho periodista.

Se titula la publicación Adelante!, que parece el lema que rigió la vida de Mazzantini; lo mismo cuando, aclamado por un público delirante, colocaba un magno volapié, que cuando, escogiendo nuevos derroteros, se erigió en representante del clamor público y dejó en el Ayuntamiento tan grato recuerdo de su gestión.

INFORMACION BURSÁTIL

Los valores cotizados hoy en los diferentes centros bursátiles, a que luego haremos referencia, han sido los siguientes:

Table with financial data for Madrid and Barcelona. Columns include 'Cierre de Madrid', 'Cierre de Barcelona', and 'Cierre de Bilbao' with various stock and bond values.

CIERRE DE MADRID

Table with financial data for Madrid. Columns include 'Cierre de Madrid' with values for various securities.

CIERRE DE BARCELONA

Table with financial data for Barcelona. Columns include 'Cierre de Barcelona' with values for various securities.

CIERRE DE BILBAO

Table with financial data for Bilbao. Columns include 'Cierre de Bilbao' with values for various securities.

CIERRE DE PARIS

Table with financial data for Paris. Columns include 'Cierre de Paris' with values for various securities.

ULTIMA HORA
Revolucionarios derrotados.
WASHINGTON. Los revolucionarios de Honduras han sufrido, el lunes, una derrota en San Antonio.

BUENAVISTA
Doctores Valle y Estefanía.
Trabajando en la calle de Zurbano, el pintor Francisco Gómez se produjo una herida en la cara.

CHAMBERI
Doctores Guerra y Moreno.
En la calle del Cardenal Cisneros, número 75, se cayó el niño Rafael Sánchez, fracturándose el brazo derecho.

Un cobrador que cobra.
En la Casa de Socorro de Chamberi ha sido asistido Mariano Iturbe Benito, de diez y nueve años, cobrador del Banco, que presentaba una herida grave en la nariz, con fractura de los huesos de ésta y graves lesiones en la región infraorbital izquierda.

Ni factura ni dinero.
D. Antonio Gurrea, oficial de la Armada, denunció a un individuo a quien entregó, para su cobro, una factura de 180 pesetas.

Caída del caballo.
D. Gustavo de Monterde, primer teniente de Ingenieros, cayó ayer mañana del caballo en el paseo de la Castellana, produciéndose varias heridas de pronóstico reservado.

Un industrial exaltado.
Mariano Iturbe, cobrador del Banco de España, fué asistido en la Casa de Socorro de Chamberi, donde se le apreciaron la fractura de los huesos de la nariz y algunas otras heridas contusas.

Billete falso.
Por presentarse a comprar con un billete falso de 50 pesetas de la emisión de septiembre de 1906, y no dar suficientes explicaciones al ser interrogada, fué detenida una mujer.

NOTICIAS GENERALES

Ha fallecido en Santa Cruz de Tenerife la virtuosa señora doña Raimunda Fernández-Castañón y Boñil, esposa de nuestro particular amigo el capitán de Administración Militar D. Leopoldo Virto-Marina.

Ha sido muy sentida la muerte del inteligente director de la Inclusa y Casa de Maternidad, en Madrid, D. Cipriano Garrote, cuyo cadáver ha sido trasladado a Getafe para darle sepultura en aquella población, de la cual fué hace años alcalde presidente.

La colonia alemana de esta corte, en la que figuran elementos tan valiosos, se dispone a celebrar este año, con el banquete y baile de costumbre, el cumpleaños del Emperador de Alemania.

El banquete se celebrará a las ocho de la noche, en el restaurant Tournié. El precio del cubierto es de 7,50 pesetas.

El eminente tenor Anselmi nos dirige una atentísima carta, rogándonos que, en la imposibilidad de dar particularmente las gracias a todas las personas que le han expresado su pesar, con motivo del fallecimiento de su padre, ocurrido en Nápoles, seamos intérpretes de su gratitud hacia todas ellas.

Leche de la Montaña
Pura y natural, 60 cént. litro. Aviso, Paz, 19.

ULTIMA HORA

WASHINGTON. Los revolucionarios de Honduras han sufrido, el lunes, una derrota en San Antonio.

BELEGARDE-DU-GARD. La Aduana ha decomisado 400.000 cápsulas de fulminato que ha descubierto en unas cajas de jabón, procedentes de Suiza y facturadas con destino a Marruecos, vía Marsella.

HAZEBRUCHK. Ha ocurrido una explosión de gas en la fábrica de acero de Bergette, resultando varios muertos y unos doce heridos.

CORUNA. (Viernes, madrugada.) Anoche fundó en este puerto el transatlántico francés 'Champagne', conduciendo al embajador especial de Méjico, Sr. Gamboa, acompañado de su distinguida esposa, al coronel de Ingenieros, Sr. Rio, ayudante personal del Presidente de la República, y al secretario particular, D. Gonzalo Castillo, sobrino del general Polavieja.

El gobernador civil saludó a los viajeros a bordo del barco. El Sr. Gamboa trae una medalla de oro, conmemorativa de la Exposición celebrada en aquella República, con motivo del Centenario de la Independencia, para regalarla a S. M. el Rey.

Después visitarán a los Reyes de Bélgica y Holanda. Ha llegado un telegrama de nuestro ministro de Estado expresando el saludo de D. Alfonso XIII.

CEUTA. (Viernes, madrugada.) Un capitán de Infantería entregó ayer al soldado Juan Espinar Espinosa un billete de 100 pesetas, con objeto de que lo cambiase. Como no volviera el soldado, mandó hoy el capitán a un sargento para que saliese en busca suya.

El sargento encontró a Espinar en casa de una amiga suya. Requerido por el sargento, le dijo que esperase. A los pocos momentos se oyeron gritos ahogados, y al penetrar el sargento en la habitación, vio a una mujer bañada en sangre y que forcejeaba con el soldado.

Este, al ver que no podía acometerla nuevamente, se dió un tremendo corte en el cuello con una navaja barba. Su amiga presentaba también una tremenda herida en el cuello.

Personado el juez, ordenó el traslado del soldado al Hospital Militar, donde se le apreció una herida poco grave. Su amiga llegó al hospital en estado gravísimo y con abundantísima hemorragia.

Los médicos la hicieron la ligadura de la yugular, aplicándole inyecciones de suero. Las esperanzas concebidas después de la operación fueron frustradas, falleciendo cinco horas más tarde.

SEVILLA. (Viernes, madrugada.) En la Asociación de Dependientes de Comercio se ha celebrado solemnemente sesión para posesionar al alcalde y gobernador de las presidencias honorarias.

SEVILLA. (Viernes, madrugada.) En la Asociación de Dependientes de Comercio se ha celebrado solemnemente sesión para posesionar al alcalde y gobernador de las presidencias honorarias.

BARCELONA. (Jueves, noche.) El gobernador civil ha manifestado esta noche a los periodistas que ignoraba oficialmente el resultado de la explosión, en el campo de Bota, del objeto sospechoso que la tarde del martes fué encontrado en la calle de Pelayo.

Expectación. Anoche habla general expectación por conocer noticias de la capital de Cataluña, donde, como es sabido, los elementos ácratas convocaron a un mitin de protesta por las ejecuciones de Tokio.

Conocida es la diligencia de nuestro correspondiente en Barcelona. A pesar del servicio frecuente que constituye su información, anoche no recibimos ningún despacho de aquella ciudad, lo que parece demostrar que el acto que se pretendía realizar no tuvo efecto por disposición gubernativa, ó bien que por razones

especiales ó sucesos posibles, las autoridades han extremado la censura. En los centros oficiales tampoco fué posible adquirir anoche noticia alguna relacionada con el asunto.

PAQUITA CORREA HA HUIDO
Nuevos detalles. SEVILLA. (Jueves, noche.) Son muchos y muy sabrosos los comentarios que se hacen con motivo de la desaparición de la bella actriz de género chico Paquita Correa.

Terminada la hora del ensayo, desapareció, sin que se pudiera dar con su paradero. Llegó la hora en que debía actuar, y todos andaban apurados buscando a la Paquita por Sevilla; pero fué imposible encontrarla.

El actor Parra, con quien vivía, se muestra desconsoladísimo. En todo Sevilla se habla de la fuga de Paquita, y mucha gente que acudía con frecuencia al teatro del Duque, ha sentido tan misteriosa desaparición.

El actor Parra, con quien vivía, se muestra desconsoladísimo. En todo Sevilla se habla de la fuga de Paquita, y mucha gente que acudía con frecuencia al teatro del Duque, ha sentido tan misteriosa desaparición.

El actor Parra, con quien vivía, se muestra desconsoladísimo. En todo Sevilla se habla de la fuga de Paquita, y mucha gente que acudía con frecuencia al teatro del Duque, ha sentido tan misteriosa desaparición.

AVISOS UTILES

MI ANEMIA
se curó por completo con la Emulsión Scott. Empecé por perder el apetito y las fuerzas, luego me puse pálido y delgado y acabé por estar tan débil, que no me quedaban energías para llevar a cabo mi trabajo. Tomando exclusivamente la Emulsión Scott, en muy poco tiempo he recuperado mi salud.

Emulsión Scott
Quien pida Emulsión Scott, debe rechazar cualquiera otra que se le proponga en su lugar, pues se expone a recibir una preparación mal elaborada y con ingredientes de clase inferior incapaces de curar una enfermedad tan seria como la anemia.

ESPECTACULOS DEL DIA 27.

REAL.-No hay función. ESPAÑOL.-3. (1.º concierto por la Banda Municipal.) 9.- (Popular.)- Señora...

BULETIN RELIGIOSO

Santos del día 27.- Santos Dado, Dativio y Vicente, mártires; Santos Juan Crisóstomo y Julián, obispos, y San Mauro, abad.

Doña Emilia Camarón y Pérez Falleció el 23 de enero de 1908. DON JOSÉ CAMARÓN el día 19 de julio de 1882. DOÑA ADELAIDA PÉREZ el día 21 de octubre de 1899.

Gran Fábrica de yesos puros LA VASCONGADA SOCIEDAD ANONIMA Capital: 750.000 ptas. Ferrocarril propiedad de la Sociedad.

QUINTA DE 1911 Centro de Redenciones del servicio militar, establecido en Guadalajara, Horno de San Gil, n.º 5, desde el año 1894.

ZINIMETO GENEAU 40 años de éxito. No más FUEGO No más dolor.

Seguros de Quintas. LA PREVISION ANDALUZA Domiciliada en Sevilla, Albareda, 19. Sorteo de 1911 PRIMA: 800 PTAS.

SORDERA Ochoavo ANIVERSARIO R. I. P. MARIA ISIDRA CALVO DE PEÑA Falleció el día 27 de enero de 1903.

La Previsión Andaluza (SECCION OOMERCIAL) Sociedad Anónima de Crédito Hipotecario, Agrícola y de Construcciones. Domicilio social: Albareda, 19, Sevilla.

SEGUNDO ANIVERSARIO EL SEÑOR DON RAFAEL MORETONES Y BARASONA DEL COMERCIO DE ESTA CORTE Falleció el día 26 de enero de 1909.

THE RINNOQUE Cura infalible del dolor de riñones, sea cual sea el origen de la enfermedad.

POSTALES CONDE DE LUXEMBURGO Unica casa que tiene la colección completa. - Madrid Rápido C. S. Jerónimo, 39.

XXII ANIVERSARIO EL SEÑOR Don Evaristo Ruete y García Del comercio que fué de esta corte FALLECIÓ EL DIA 27 DE ENERO DE 1889.

DINERO Desde el 5.º anual, sobrehipotecas, alquileres, sustracciones, sueldos del Estado (sin pagar retención) y otras garantías.

LA SEÑORITA María Luisa Castel y González-Amezúa HA FALLECIDO EL 26 DE ENERO DE 1911 A LOS 26 AÑOS DE EDAD.

ALMONEDA Gran rebaja de precios. ALGALIA, 18, 9.ª, izquierda. DOLOR DE CABEZA Neuralgias y jaquecas desaparecen en cinco minutos con la HEMICRANINA del Dr. M. CALDEIRO.

DINERO Con reserva a sueldos y pensiones del Estado y Ayuntamiento. Costill' de los Angeles, 2, 2.º de 10 a 12 y de 6 a 8.

POLICIA PARTICULAR Investigaciones personales, absoluta reserva, preparación de pruebas para pleitos, Guillermo Rolland, 1 duplicado.

PRESTAMOS sobre salidas y depósitos del Monte Car' de San Jerónimo, 22.

NEGOCIO Cada 1000 ptas. rentan 80 al mes en negocios de seguro administrado por sí mismo.

ESLAVA JOVERO y vendiendo, perlas, esmeraldas, oro, plata y joyas del Monte MONTE, 40.

ALHAJAS oro, plata, platino, perlas, joyas y brillantes, se pagan bien. Zaragoza, 2, y Pasa, 2.

VILLA DE MIRAFLORES Quase, 60 cént. 1.ª hil; requeón, 60 cént. 1.ª hil; y suero, 30 cént. litro. Todos los días fresco. Fuencarral, 106.

Se alquilan cochera y casa. Se, y grandes locales. Fuencarral, 106, 1.ª.

30 a 50 ptas. ganarán 100 de sueldo en novedades. Recibid: American Trust, via Orléans, 1, Génova, Italia.

SOLAR SE VENDE sitio céntrico; sin corredores. Liria Correo, 64, n.º 606.

Se alquila dependiente práctico en el negocio de viajes, para pensar al frente de una agencia próxima a establecerse en Valencia.

La Central Anunciadora Agencia de Publicidad LA MAS ECONOMICA FUENCARRAL, 30, 1.ª

DÉCIMO ANIVERSARIO DON EDUARDO GARCIA-GOYENA Y GARCIA Falleció en Madrid el 27 de enero de 1901.

EXPLLOTACIÓN DE MADERAS DE VICENTE PÉREZ MARTÍN Fábrica de aserrío y almacenes de maderas en San Rafael (Segovia).

LIQUIDO AMOR Reputado como el mejor del mundo para limpiar metales; una gota es suficiente para limpiar todo objeto de metal negro que sea.

MONIN PEPTONA ORTEGA para convalescentes y personas débiles, es el mejor tónico nutritivo, insípido, de fácil digestión, amoniac, más reconfortante, etc.

EL MEJOR NEGOCIO Las personas que dispongan de grandes ó pequeños capitales pueden obtener crecidas rentas, cobradas por meses ó trimestres, sin molestias ni riesgos.

FRUTALES DE ARAGON de Daroca (Aragón). Arbo. frutales y de adorno, rosales, etc. Pidan catálogos a su admor. en Daroca y Alcala, 87, 2.ª, Madrid.

CONFETTI Serpentina y bolsitas de mejor fabricación. - Se ramitas trufas. FRANCISCO LENCINA. - Romanones, 3 y 5.

ARBOLES Frutales y de sombra. Pinos, Robles, Avellanos, etc. Cobelias de Horta. Grandes viveros en San Fernando de Jarama (antiguos de la Quinta de la Espartera).

CARNAVAL Se alquilan breaks, jardineras y plataformas para carrozas. PRECIOS MÓDICOS SOCIEDAD DE ÓMNIBUS. - Paseo Pontones. - 2. TELÉFONO 603.

LA SEÑORA DOÑA ISABEL DE ECHEVARRÍA Y AZCÁRATE Falleció en Málaga, el 21 de enero de 1911. Su viudo D. Constantino Careaga, hijos, hermanos, hermanos políticos, tios, primos y demás familia, RUEGAN á sus amigos que se sirvan asistir al funeral que en sufragio del alma de la finada se celebrará el día 28 del corriente, en las diez de la mañana, en la parroquia de San José.